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En el imponente cierre de la cuar-
ta edición del Festival Otoño Po-
lifónico, el Intendente Juan Ma-

nuel Llamosas anunció que se techará 
el Anfiteatro del Parque Sarmiento, lo 
cual le dará un verdadero salto de ca-
lidad al espacio para el desarrollo de 
eventos artísticos, culturales y deporti-
vos durante todo el año, más allá de las 
condiciones climáticas.

Lo hizo en compañía de su par 
de Córdoba, Martín Llaryora, 
quien se comprometió a acompañar 
este ambicioso proyecto, necesario 
para Río Cuarto, en caso de llegar a la 
Gobernación. De esta forma, la ciudad 
estará a la altura de otras localidades 
de la provincia y el país en lo que res-
pecta a infraestructura cultural.

La séptima y última noche del 
festival se vivió a pura emoción, con 
actuaciones que cosecharon el aplau-
so constante de los miles de asistentes 
que coparon el Anfiteatro. El Chango 
Spasuik fue el encargado de romper 
el hielo, mientras que Jairo le puso el 
broche de oro a un Otoño Polifónico 
inolvidable.

En tanto, el Gobierno de la 
Provincia de Córdoba hizo entre-

ga de un aporte de 4.360.500 pe-
sos para el desarrollo del festival.

“La cuarta edición ha sido una 
enorme satisfacción. Fue todo un de-
safío cuando lo planificamos. Cada 
año, se llena de música, alegría y par-
ticipación. Después de las contingen-
cias climáticas de los primeros días, 
este domingo pudimos ver el Anfitea-
tro repleto, con la participación de 
un artista tan reconocido como Jairo. 
Para Río Cuarto es una alegría y una 
satisfacción”, aseguró Juan Ma-
nuel Llamosas.

Por su parte, el Intendente de 
Córdoba Martín Llaryora indicó 
que “otra vez nos encontramos en 
este hermoso festival, uno de los más 
importantes de Argentina sobre esta 
temática sinfónica. Pude estar otro 
año y me había comprometido con 
Juan para estar en esta oportunidad 
y seguir trabajando en conjunto. He 
visto una participación maravillosa 
de todos y, por supuesto, recalcó la de 
los artistas de la ciudad de Córdoba. 
Mucha gente ha visitado la ciudad por 
este festival que es único”.

A su turno, el Secretario de 
Deporte y Turismo de Río Cuar-

to, Agustín Calleri, destacó el buen 
marco de público que acompañó cada 
una de las presentaciones durante los 
siete días que duró el festival y dijo que 
el evento representa mucho para la ciu-
dad en materia de los recursos que se 
inyectan a partir de la visita de cientos 
de personas.

“La calidad de los artistas que he-
mos tenido ha sido muy importante. 
Es un festival que se ve mucho a nivel 
nacional. Ha sido una idea muy im-
portante en lo cultural y en lo turísti-
co”, agregó Calleri.

En tanto Gastón Re, vicepresi-
dente de la Agencia Córdoba Cul-
tura, estuvo presente en el Anfiteatro 
acompañando en la última noche del 
festival que, como señaló, es el que cie-
rra la grilla de más de 300 festivales 
que hay desde enero en la provincia de 
Córdoba.

“En siete noches hemos visto ar-
tistas locales, nacionales e internacio-
nales. Se ha celebrado apostando a la 
cultura”, agregó Re.

Los grandes artistas

Después de dar su show por el que 

OTOÑO POLIFÓNICO

Llamosas anunció que se techará el 
Anfiteatro del Parque Sarmiento
En compañía del candidato a gobernador de Córdoba, Martín Llaryora, el intendente de Río Cuarto Juan Manuel Llamosas dio a conocer 
la decisión de llevar adelante dicha obra



4 La RiberaAbril 2023Nota de Tapa

fue ovacionado, Chango Spasiuk dijo 
estar muy contento por haber partici-
pado del festival y ponderó sus carac-
terísticas. “Es un festival en donde la 
gente puede acceder a un encuentro 
entre la música popular y la música 
académica y eso me parece muy bue-
no”, remarcó Spasiuk.

Por su parte, Jairo, quien cantó 
sus grandes éxitos y sorprendió con 
interpretaciones por las que fue aplau-
dido de pie en innumerables oportuni-
dades, agradeció la posibilidad de estar 
una vez más en Río Cuarto.

Finalmente, cabe recordar que 
el festival permitió poner más de 600 
artistas en escena en 46 conciertos que 
se dieron a lo largo y a lo ancho de la 
ciudad, lo que ha dejado la vara muy 
alta para la quinta edición que ya está 
confirmada para el 2024.

Más obras 

En el marco del Plan Municipal 
de Obras Públicas que se está eje-
cutando en toda la ciudad, avanzan las 
tareas de adoquinado en el Pasaje Can-
tú, en el sur de la ciudad. Cabe recordar 
que este tipo de obras con pavimento 
adoquinado se llevan adelante median-
te la modalidad de trabajo articulado 
con beneficiarios de planes sociales.

Así lo informó en el lugar el Subse-
cretario de Hábitat Pablo Bertea, quien 
agregó que las primeras dos etapas del 
pasaje Cantú ya se encuentran habili-
tadas para la circulación de los vecinos 
y vecinas. “Las máquinas continúan 
trabajando para abrir el tercer cajón 
que involucra la tercera instancia del 
pasaje”, indicó.

En ese sentido, el funcionario ex-

plicó: “Con la conclusión de esta terce-
ra etapa se van a totalizar más de 800 
metros cuadrados en este sector de la 
ciudad. Los trabajos se realizan de ma-
nera conjunta con beneficiarios de pla-
nes trabajar, poniéndolos efectivamen-
te en la calle al servicio de los vecinos y 
de la ciudad”.

En tanto, la obra del colector 
Patagones, en Banda Norte, ya 
superó el 65 por ciento de avance. 
Así lo confirmó el Director del EMOS 
Cristian Evangelista, quien agregó que 
los trabajos permitirán acercar el servi-
cio de cloacas a los barrios Jardín Nor-
te, 64 Viviendas, 130 Viviendas, Parque 
Alihuén, Padre Mugica, Patagones, y a 
los futuros loteos que se desarrollen en 
el sector.

En el lugar, las tareas de infraes-
tructura implican la colocación de 
1.320 metros de cañería de 315 milíme-
tros de diámetro y el emplazamiento 

de 8 bocas de registro. “Los trabajos 
tienen un avance del 65 por ciento y 
una vez concluidos se estará dando 
respuesta a un reclamo histórico de 
este punto de la ciudad, además de ga-
rantizar la preservación del acuífero 
más importante que tiene Río Cuarto”, 
expresó Evangelista.

“La obra arranca en la rotonda del 
Seminario y desde allí se extiende por 
unos 1.300 metros. Estimamos que es-
tará terminada en muy poco tiempo”, 
agregó el funcionario.

“Esta obra viene a dar solu-
ciones para los barrios que ya 
están y para los desarrollos futu-
ros. Hay que tener en cuenta que 
se trata de una obra que tiene su 
complejidad porque la cañería 
va instalada a unos 7 metros de 
profundidad. Es una obra lenta, 
pero que tiene un avance cons-
tante”, aclaró Evangelista.
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Por GUSTAVO ROMAN - Director Propietario

Con la fecha de los comicios provinciales definida, el panorama se clarifica y los distritos definen es-
trategias en el marco de las diferentes realidades territoriales. La incertidumbre va mutando 
hacia un escenario donde los distintos escenarios exigen la determinación de definiciones donde la 
posible se impone ante lo deseado.

Muchos municipios y comunas dependían de la convocatoria electoral provincial para clarificar los 
escenarios locales, ya que su propia legislación les impone la realización de sus elecciones locales en 
fechas distintas de aquella fecha. Otros en cambio, diferenciaron sus comicios para evitar una influencia 
territorial en su jurisdicción. 

Está claro que para la mayoría de los referentes políticos del interior provincial, el principal 
objetivo que persiguen es el de asegurar su poder en el pago chico. Por ende, la realidad indica que 
no se han sentido contenidos ni convocados con certezas en el escenario provincial por sus referencias di-
rigenciales.

Ese entramado complejo que se suscita por estas horas, es la síntesis de lo que han generado los 
frentes electorales del oficialismo y de la oposición. En muchos casos, esa distancia entre los dirigen-
tes provinciales y sus referencias locales, ha ratificado una vez más que el poder de la política sigue 
en manos de un puñado de dirigentes que se manejan con personalismos en exceso. Y principalmente en el 
oficialismo provincial.

Y ese panorama marcó un agotamiento en la dirigencia, que si bien no se rebela ante tanta ausen-
cia de democracia interna, se muestra rebelde cuando puede hacerlo de manera concreta. La convocato-
ria a elecciones diferenciadas es una herramienta. Y la han utilizado sin dudarlo.

Es verdad que la figura del gobernador de Córdoba tiene niveles de aceptación importantes en 
la ciudadanía. No es menos cierto que no se detiene a escuchar ni consensuar ni una sola decisión con su 
estructura política. Schiaretti no escucha, no consulta y tampoco permite disidencias. Schiare-
tti disciplina, ordena y dispone. 

Ante un escenario de tanta centralidad y personalismo, sin contemplar ninguna opinión ni expresión 
política de sus propios dirigentes, va a cosechar en su derrotero próximo, un sinfín de resultados negativos 
en sus aspiraciones futuras. A nadie le interesa su postulación nacional, nadie la acompaña ni 
simpatiza con la misma. Solo genera expresiones de compromiso formal entre su equipo de gestión, que 
son muy difíciles de leer como convicciones profundas.

Un mandatario que no construye consensos, no dialoga con la militancia, tiene cerradas las unidades 
básicas y bloqueado el debate interno, solo encolumna a la tropa. No hay en ese escenario convicciones ni 
pasiones. Por ende, cuando se habla de fin de ciclo, se hace referencia a un estilo de gobierno 
que se alejó de sus bases, su militancia y una construcción política fría y cerrada.

Es muy diferente el escenario del frente opositor, donde al menos ante la militancia, las bases y la di-
rigencia, sus principales referentes se permiten un panorama de apertura y de debate. Se observa que hay 
una mesa de diálogo, de construcción política y de mucho consenso. Con eso no alcanza para ganar 
una elección, es verdad, pero se muestra como un modelo más cercano a quienes dice repre-
sentar. 

Por primera vez y en mucho tiempo, la posición de la dirigencia política opositora en la provincia 
amaga con una construcción basada en el respeto, el diálogo responsable y la unidad inquebrantable de su 
dirigencia. Incluso sin dejar de marcar sus propias diferencias, nadie duda de su unidad y su construcción 
responsable.

No es lo mismo mostrar una unidad frentista a un disciplinamiento político. No es lo mis-
mo construir política con el acompañamiento de sus estructuras, que hacerlo a pesar de ellas. No da igual 
que por intereses personales, se arrastre la historia y la ideología de la militancia hacia destinos caprichosos 
y que son inaceptables. Todo tiene un límite en política, a pesar de lo que algunos piensen.

Esa interpretación de las formas, le permite a los frentes electorales enfrentar el escenario de la cam-
paña electoral con diferentes expectativas. Ninguna garantiza el éxito de nadie, pero si existe una 
certeza en la dirigencia política cordobesa, hay un fin de ciclo de un estilo que se distanció de 
sus bases y de los debates internos.

La política y sus laberintos
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En un acto que tuvo lugar en el audito-
rio de la casa de altos estudios, las au-
toridades llevaron adelante la firma de 
convenios que posibilitarán la puesta 
en marcha de un Centro de Investi-
gación de alto nivel en el campus 
educativo y la adquisición de nuevos 
equipamientos de laboratorio, a través 
de los programas Equipar y Cons-
truir Ciencia con financiamiento del 
Gobierno nacional.

Al tomar la palabra, Filmus des-
tacó: “Estar hoy aquí presentes es 
parte de nuestro compromiso por con-
tribuir con el desarrollo científico y 
tecnológico en todas las universidades 
del país bajo una mirada federal, por-
que acercar recursos es la única forma 
de darle a los jóvenes la oportunidad 
de desarrollarse en donde nacieron”. 
“No debemos concebir a la ciencia 
como un gasto, sino como una inver-
sión que debe ser puesta al servicio de 

la gente para lograr más beneficios, 
vivir mejor y con mayor igualdad”, 
enfatizó.

Por su parte, Gill señaló: “Quiero 
destacar y agradecer la presencia de 
un Estado que trabaja en fortalecer 
los organismos científicos y tecnológi-
cos, contribuyendo mediante políticas 
de federalización al crecimiento de la 
ciencia en nuestro país y al desarrollo 
territorial de las universidades”. “Gra-
cias a esto, hoy nuestra Universidad 
tiene una comunidad de científicos de 
alto nivel que marcan el espíritu de 
una ciudad-región cuyo eje central son 
la educación y la innovación”, resaltó.

Llegado su turno, Negretti indicó 
que “firmar estos convenios es un paso 
muy importante para la Universidad, 
porque necesitar hoy de esta nueva in-
fraestructura e insumos refleja el cre-
cimiento de nuestra producción aca-
démica, que cada vez tiene mayores 

demandas”. En esta línea, agradeció 
a Gill y al ministro por el acompaña-
miento, y destacó que “desde el Estado 
nacional se ha generado una verdade-
ra revolución en materia de equipa-
miento en los espacios de construcción 
del conocimiento”.

Los equipamientos y proyecto

En este marco, se procedió a com-
partir con los presentes el proyecto 
para la construcción de un im-
portante centro de investigación 
en el campus universitario de 
más de 2.600 metros cuadrados, 
que será edificado a través del progra-
ma federal Construir Ciencia, cuyo fi-
nanciamiento será de 925.055.826 de 
pesos.

De esta manera, se tendrá por ob-
jetivo dotar de altas condiciones edili-
cias a los miembros de la comunidad 

VILLA MARÍA

Filmus anunció la construcción de un 
Centro de Investigación en la UNVM
El intendente Martín Gill junto al rector de la Universidad Nacional de Villa María (UNVM), Luis Negretti, recibieron en la ciudad al 
ministro de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva de la Nación, Daniel Filmus.
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educativa para el desarrollo de activi-
dades científicas que actualmente se 
llevan a cabo en espacios reducidos, y 
así mejorar los procesos educativos y 
de investigación.

Seguidamente, las investiga-
doras de Conicet-UNVM, Carina 
Porporatto y Mariana Montenegro, 
brindaron detalles sobre los nuevos 
equipamientos que serán incorporados 
mediante el programa Equipar Ciencia, 
con una inversión que asciende a los 
712 mil dólares.

Se trata de un microscopio óptico 
confocal que posibilitará la obtención 
de imágenes de gran resolución para 
las áreas de ciencias biológicas y bio-
médicas. Asimismo, se refirieron a la 
adquisición de un Sistema de Espec-
trometría de masa LC-MS HPLC que 
permitirá fortalecer las líneas de inves-
tigación, separando y cuantificando los 
componentes de las muestras médicas 
con alto poder de detección y diferen-
ciación.

Durante el acto, también estuvie-
ron presentes el presidente del Concejo 
Deliberante, Pablo Rosso; el titular del 
Tribunal de Cuentas, Mauro Beltrami; 
la legisladora provincial, Nora Bedano, 
junto a demás autoridades del poder 
judicial y miembros del Ejecutivo mu-
nicipal. También, acompañaron la vi-
cerectora de la UNVM, Elizabeth Thei-
ler, la decana del instituto de Ciencias 
Humanas, Daniela Dubois, y su par del 
Instituto de Ciencias Sociales, Gabriel 
Suárez.

Obra de circunvalación de paso 
Villa María

El intendente Martín Gill recorrió 
la obra de circunvalación variante de 
paso Villa María, llevada adelante por 
Vialidad Nacional. A la par de funcio-
narios y representantes de la empresa 
a cargo de la ejecución, el jefe comunal 
supervisó la construcción del nuevo 
puente de ruta 158, donde se realiza 
desde el izamiento de vigas que cruzan 
sobre la traza de la importante arteria.

Al respecto, el mandatario local 
expresó que “una vez colocadas todas 
las vigas, se continuará con los traba-

jos de losas para la posterior construc-
ción de bases y el hormigonado final 
de la estructura”. 

“Estamos muy felices por-
que la obra se mantiene activa, 
marcha a buen ritmo, y porque 
se trata de una de las interven-
ciones más grandes de la histo-
ria de Villa María en materia de 
obra pública, lo que significará 
un cambio estratégico para toda 
la ciudad”, ponderó.

En esta línea, Gill explicó que 
“nos encontramos en el arco norte de 
la circunvalación, donde se están co-
locando los tirantes y comenzando 
con la construcción del terraplén que 
permitirá continuar en altura desde 
el puente hasta este sector, para lue-
go descender mediante una curvatura 
que llegará hasta la intersección de 
ruta provincial 2, donde se efectuarán 
los anillos circunvalares en forma de 
trébol”.

En detalle, los trabajos radican 
actualmente en la colocación de listo-
nes premoldeados de hormigón sobre 
el segundo de los pilotes, habiéndo ya 
concretado la disposición de las estruc-
turas sobre el primero de siete de ellos. 
En tanto, a lo largo de los próximos 
días se trabajará en el izamiento de las 
vigas restantes, hasta alcanzar la colo-

cación de 42 en total.
De modo seguido, las autorida-

des se dirigieron a la intersección de 
ruta provincial 2 y ruta 158, donde se 
comienza a vislumbrar el distribuidor 
más importante de la obra, con cuatro 
bajadas en forma de trébol, que per-
mitirán generar el nudo que cerrará el 
anillo de circunvalación Villa María-Vi-
lla Nueva. En este punto, el secretario 
de Ambiente, Obras y Servicios Públi-
cos, Omar Regueira, a la par del inge-
niero de la Oficina Técnica de la em-
presa adjudicataria Roggio S.A, Gabriel 
Lenardón, detallaron que actualmente 
las tareas registran un 40 por ciento de 
avance, lo que permite dar curso a nue-
vas etapas de ejecución conforme a los 
plazos previstos.

Cabe recordar que la obra de cir-
cunvalación se lleva adelante con fi-
nanciamiento del Gobierno nacional 
tras la gestión del municipio ante Via-
lidad Nacional. Conforme a su avance, 
se habilitaría en dos instancias: prime-
ro hasta la ruta nacional 9, y luego la 
totalidad de la traza. De este modo, una 
vez concluida la ejecución, posibilitará 
la fusión en un mismo anillo de la ruta 
nacional 9, la ruta nacional 158, la ciu-
dad vecina de Villa Nueva y la autopis-
ta.



Abril 20238 La RiberaRegión

Durante la conferencia el inten-
dente explicó que las viviendas 
serán construidas a través del 

programa provincial Semilla, impul-
sado por el Gobierno provincial. 8 vi-
viendas estarán destinadas para 
familias sin terreno y que posea 
algún residente del grupo fami-
liar con Certificado Único de Dis-
capacidad o dicho trámite inicia-
do. Y por otra parte, 16 viviendas 
semillas para familias que no su-
peren los 4 salarios básicos y sean 
parte de la etapa 1 del Loteo Ribe-
tto 2. Se construirán con mano de 
obra local y los materiales serán 
adquiridos a través de licitación 
priorizando los corralones de la 
ciudad.

“Se comienza a pagar al año del 
primer desembolso, con una cuota 
promedio de 20 a 25 mil pesos”, indicó 
Morra.

Las inscripciones serán en el cen-
tro cívico provincial de la ciudad. Entre 
todos los inscriptos que cumplan con 

los requisitos establecidos se realizará 
un sorteo los primeros días de mayo, a 
través del cual quedarán definidos los 
adjudicatarios.

Respecto a los requisitos, el in-
tendente explicó que se implementará 
un registro de oposición. “Durante los 
días 26,27 y 28 de abril se publicarán 
los beneficiarios por si alguien conoce 
a alguno que no rinde los requisitos 
para que, por escrito, lo haga saber. 
Creo que es un modo transparente de 
llegar a quienes realmente lo necesi-
ta”, indicó el intendente.

En cuanto a los plazos de inicio 
de obra señaló que ya cuentan con 
los fondos de las ocho viviendas con 
familias donde haya un integrante con 
discapacidad “y queremos avanzar rá-
pidamente con la compra de materia-
les para comenzar en junio”, agregó.
El plazo de obra es de seis meses, por 
lo que a fin de año se podrían entregar 
dichas viviendas.

Requisitos para inscribirse a 
las primeras ocho viviendas: Un 

integrante del grupo conviviente con 
el Certificado Único de Discapacidad; 
que conformen un grupo familiar que 
vivan en una casa prestada o alquilada; 
que ninguno de sus integrantes posea 
un terreno en la provincia ni en el país; 
que no haya sido beneficiario de algún 
otro plan de vivienda; que cuente con 
ingresos comprobables como recibo 
de sueldo, trabajo formal, pensiones, y 
que no superen el salario mínimo vital 
móvil y que tenga una residencia de 5 
años en la ciudad.

En tanto, agregó que estas vivien-
das serán construidas en los lotes de 
Ribetto I, con una superficie de 32 me-
tros cuadrados con posibilidad de am-
pliarse y al ser con un familiar con dis-
capacidad serán viviendas totalmente 
accesibles.

El segundo grupo, que serán los 16 
restantes, serán destinados al grupo de 
fase I del loteo Ribetto II.

Los requisitos para este se-
gundo grupo son los siguientes: 
que tengan conformado el núcleo fami-

GENERAL DEHEZA

Morra anunció la construcción de 
24 viviendas
El intendente de la ciudad de General Deheza, Franco Morra, dio a conocer en conferencia de prensa que se realizará la apertura de 
inscripciones para la adjudicación de 24 viviendas del Plan Semilla. Ocho estarán destinadas para familias que tengan al menos uno de 
sus integrantes en situación de discapacidad.



Abril 2023 9Región

Seguinos...

La Ribera

liar, cinco años de residencia, el último 
recibo de pago del terreno y que no su-
peren los cuatro salarios mínimos.

La Fundación Fraunho-
fer-Gesellschaft visitó la ciudad

El intendente Franco Morra 
recibió en el edificio municipal a 
la delegación de Alemania, de la 
que forman parte Marnix Doorn, 
Edgar Ramirez, Gabriela Lipi 
(Inst. Fraunhofer): Dra. Juliane 
Welz y Manuel Molina Vogel-
sang. La visita se enmarca en el 
proyecto de cooperación bilate-
ral “Diálogo Argentino-Alemán 
sobre Innovaciones Agropecua-
rias Sustentables”.

De la reunión también participa-
ron el Ingeniero Andrés Mendez Di-
rector de Innovación de la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería y Pesca de 
la Nación, el Secretario de Agricultu-
ra de la Provincia Marcos Blanda y 
miembros de la Agencia de Innovación.

Dicha visita se enmarca en el pro-
yecto de cooperación bilateral “Diálogo 
Argentino-Alemán sobre Innovaciones 
Agropecuarias Sustentables” en la que 

los expertos del Instituto de Investi-
gación Fraunhofer IMW recorrieron 
distintas empresas maniseras locales y 
encabezaron un taller presencial en el 
que compartieron experiencias y mi-
radas sobre innovación y transferencia 
tecnológica.

“El crecimiento de nuestras ciu-
dades depende muchas veces del tiem-
po que tardan en llegar al interior del 
interior, pero nosotros desde una pe-
queña ciudad, venimos promoviendo 
lo distinto, teniendo la apertura y tra-
bajando en ello para que la innovación 
llegue, ya que podemos ofrecer predios 
industriales, con servicios de calidad, 
gestionando y atendiendo lo que pasa 
en los países del primer mundo” afirmó 
el intendente.

La organización alemana tam-
bién realizó un recorrido por AGD co-
nociendo el sector manisero, como se 
industrializa y como se trabaja articu-
ladamente. También se reunieron con 
intendentes del Clúster Manisero en el 
Parque Industrial Adrián Pascual Ur-
quía.

Sobre la Sociedad Fraunhofer

La Fraunhofer-Gesellschaft, con 
sede en Alemania, es la principal orga-
nización de investigación aplicada del 
mundo al dar prioridad a las tecnolo-
gías clave para el futuro y comercializar 
sus hallazgos en empresas e industrias, 
desempeñando un papel fundamental 
en el proceso de innovación.

Inauguración

En el marco del Día Mundial de 
la concientización sobre el Autismo, se 
realizó la puesta en valor de la Plaza de 
los Sentidos.

Dicho espacio está apadrinado 
por el Grupo de Laten Corazones de 
General Deheza. La obra implicó una 
inversión de más de 3 millones de pe-
sos y la misma cuenta con: 80m2 de 
piso antigolpes, Juegos sensorial , es-
timulantes sonoros y tacto, acceso con 
rampa y butacón de hamaca inclusivo, 
cerramiento frontal y arco de ingreso, 
Forestación y ambientación, Murales e 
iluminación solar.
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En la sede Ramsay de la Agencia 
Nacional de Discapacidad, se 
celebró la firma de convenios de 

adhesión de 128 municipios y localida-
des de todo el país al Plan Integral para 
la Promoción y Protección de los Dere-
chos de las Personas con Discapacidad 
en el ámbito local, AccesAR, una polí-
tica pública del Estado Nacional pensa-
da para promover y fomentar ciudades 
más accesibles e inclusivas, de manera 
federal.

Este convenio tiene como objetivo 
el desarrollo de una política pública en 
discapacidad a nivel local y la puesta 
en marcha de acciones que contribu-

yan a la construcción de una localidad 
más accesible e inclusiva respetando 
todos los derechos humanos de las 
personas con discapacidad.

En la oportunidad, el intendente 
Federico Gallo fue uno de los inten-
dentes que firmó dicho convenio para 
avanzar en la promoción y protección 
de los derechos de las personas con 
discapacidad en la localidad. También 
hicieron lo propio los municipios de 
Buchardo, Monte Leña, Huanchilla, La 
Cumbre, y las comunas de Ciénaga del 
Coro, Villa de Pocho y Colonia Videla.

El Plan contempla distintas 
etapas como: el equipamiento para 

el fortalecimiento de las áreas munici-
pales, la capacitación del personal en 
perspectiva de discapacidad y accesi-
bilidad y el financiamiento de políticas 
públicas en materia de discapacidad.

Parque Eólico

En otra instancia, el intendente 
de General Levalle Federico Gallo se 
reunió con Martín Mandarano, Ceo 
de la empresa YPF Luz con el ob-
jetivo de dialogar sobre los avances de 
la construcción del Parque Eólico en la 
localidad. El directorio de YPF Luz, la 
compañía de generación eléctrica de 
la petrolera controlada por el Estado, 
aprobó en febrero la construcción del 
Parque Eólico General Levalle. La com-
pañía invertirá US $260 millones y las 
obras comenzarán este año.

“YPF Luz construirá su cuar-
to Parque Eólico en el país, esta-
rá ubicado en nuestra localidad 
y tendrá una potencia equivalen-
te al consumo de más de 190.000 
hogares“, indicaron desde el Mu-
nicipio.

Estará operativo luego de 20 me-
ses de construcción, según los cálculos 
de la empresa. Tendrá una potencia to-
tal de 155 MW, aunque en la primera 
etapa está previsto que opere 65 MW.

“Nosotros le debíamos una 
visita al CEO de YPF Luz en Bue-
nos Aires, así que nos acercamos 
con todo gusto, porque conside-
ramos que es un privilegio para 
Levalle que se inviertan 260 mi-
llones de dólares en la produc-
ción de energía”, señaló Gallo.

Una parte del parque eólico se 
instalará a metros del acceso sur de la 
localidad, a mano derecha de la ruta 
nacional nº 7, mientras que el otro 
sector destinado a tal fin tendrá lugar 
sobre ruta provincial Nº 10, a escasos 
metros de General Levalle, ambos cam-
pos propiedad del ingeniero que ideó el 
proyecto.

Serán 25 aerogeneradores de 6,2 
MW cada uno que se instalarán en un 
total de 4.360 hectáreas. Según se des-
cribió, cada aerogenerador será casi 
del doble de magnitud que los que en la 
actualidad vemos instalados en la zona 
serrana de Achiras.

INTEGRACIÓN

General Levalle se suma al Plan ACCESar
El intendente Federico Gallo firmó un convenio con el gobierno nacional en el marco del Plan ACCESar, para la Promoción y Protección 
de los Derechos de las Personas con Discapacidad.
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La localidad del Departamento 
General Roca vivió un momento 
muy importante con la inaugura-

ción del cajero automático del Banco 
de Córdoba. Estuvieron presentes el 
intendente Ariel Vidoret, el asesor del 
Ministerio de Agricultura y Ganadería, 
Roberto Pagliano, intendentes de loca-
lidades vecinas, miembros del Concejo 
Deliberante y de instituciones de la lo-
calidad y público en general. 

Por su parte, Roberto Pagliano
expresó que “este es un día muy espe-
cial para toda la localidad con la in-
auguración de este servicio. La verdad 
Ariel que el que persevera, triunfa. Vos 
has perseverado y hoy está aquí esto, 
que representa el éxito para la locali-
dad porque es un servicio muy impor-
tante”.

En tanto, Ariel Vidoret destacó:
“Sí, es un momento especial y la ver-
dad es que desde que cerró el BID pa-
saron más de 30 años, casi media vida 
y yo creo que cada persona que ha 
estado en frente del Municipio ha te-
nido esa responsabilidad de concretar 
el cajero automático en la localidad. 
He sido unos de esos, cuando inicié mi 
campaña allá por 2019 la gente más 
que pedirme una casa me pedía un ca-
jero”.

El Intendente destacó el acompa-
ñamiento de Roberto Pagliano y del 

Legislador departamental, Ricardo Zo-
rrilla, en la gestión y concreción de este 
servicio. “Hemos hecho incansables 
notas, visitas al Presidente del Banco 
Córdoba. Nos decían que era imposi-
ble, todo era complicado. Hasta que el 
año pasado pude decirle al Goberna-
dor que esto era algo que había pro-
metido y quiero destacar esto, porque 

lo que promete nuestro gobernador lo 
cumple”. 

“Esto para mi es una alegría 
inmensa, es importante porque 
es el progreso de nuestro pueblo. 
Vamos a ir mucho más por Italó. 
Disfrutenlo, cuidenlo”, resaltó 
Vidoret.

ITALÓ

Se inauguró el primer cajero 
automático en la localidad
La comunidad vivió un momento histórico. El intendente Ariel Vidoret dejó oficialmente inaugurado el primer cajero automático del 
Banco de Córdoba. Tras diferentes gestiones, la localidad cuenta con este nuevo servicio. 
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El Intendente Marcos Ferrer y la 
Directora de Educación Carolina 
Goñi llevaron adelante la firma 

de un nuevo convenio junto a autori-
dades de la Universidad Tecnológica 
Nacional - Facultad Regional Córdoba, 
entre ellas, el decano Héctor Ma-
caño a través del cual se llevarán a la 
comunidad diferentes capacitaciones 
universitarias.

El convenio fue rubricado por el 
Decano Héctor Macaño y el Secretario 
de Extensión Universitaria Leopoldo 
Abrile. El mismo acercará capacitacio-
nes universitarias que se desarrollarán 
durante el año y de manera gratuita en 
la localidad, centrados en saberes para 
el Siglo XXI y en el desarrollo de nuevas 
tecnologías, entre ellas se encuentra el 
de programador Front - End Web, in-
troducción a la robótica, nuevas tecno-

logías e impresión 3D.  Cabe remar-
car que cada uno de estos cursos 
serán dictados en el Centro de Ca-
pacitación Universitaria, ubicado 
en Rastreador Fournier 740.

“Mediante estas gestiones lleva-
mos al alcance de los y las rioterceren-
ses ofertas educativas para poder cre-
cer de manera personal y profesional, 
con una mirada hacia el futuro y cono-
ciendo las demandas del mundo labo-
ral”, expresó Ferrer y agregó que “una 
vez más buscamos que más rioterce-
renses se capaciten cerca de su hogar 
y puedan aplicar sus conocimientos en 
su propia ciudad”.

En tanto, el decano Héctor Ma-
caño felicitó al municipio por la obra 
del Centro de Capacitación reciente-
mente inaugurado, y aseguró que este 
año diversificará la oferta educativa 

adecuándose a la región y a sus carac-
terísticas como polo industrial y pro-
ductivo. 

Centro Asistencial de barrio
 Panamericano

El municipio de Río Tercero avan-
za en la puesta en valor del Centro 
Asistencial ubicado en barrio Paname-
ricano, una obra que se enmarca en el 
plan de revalorización de los centros de 
salud municipales.

Durante estos días se está reali-
zando el hormigonado de la losa de la 
nueva enfermería, cómo así también 
la del baño para personas en situación 
de discapacidad, además se realizará la 
ampliación de la administración, arre-
glos en el consultorio de ginecología y 
el reacondicionamiento para el acceso 
de sillas de ruedas.

“Buscamos que cada sala cuente 
con las comodidades y prestaciones 
que la ciudad necesite, sabemos lo im-
portante que son y también que deben 
estar aptas para cuidar la salud de 
nuestros vecinos”, indicaron desde el 
municipio.

RÍO TERCERO

El intendente Marcos Ferrer firmó un 
convenio con la UTN
Junto a la directora de Educación Carolina Goñi realizaron la firma de un nuevo convenio para acercar diferentes capacitaciones 
universitarias.
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Se realizó en la localidad el acto en 
conmemoración por el Día del Ve-
terano y los Caídos en la Guerra 

de Malvinas. En la oportunidad, que-
dó inaugurado el Espacio Veteranos 
de Malvinas en calle Hipólito Irigoyen 
donde se encuentra el Monumento al 
Soldado, en homenaje a los héroes Ru-
bén Moriena, Rubén Luna, Jorge Za-
mora y Javier Ormazábal.

El acto estuvo encabezado por 
el Viceintendente Gustavo Argüello 
acompañado por demás autoridades 
municipales, policiales, banderas de 
instituciones educativas, fuerzas vivas 
y público en general. Hicieron uso de 
la palabra la secretaria de desarrollo 
social Romina Gregorat y el profesor 
Lucio Chalón Bendahan.

En la oportunidad, el viceinten-
dente Gustavo Argüello destacó 
que “el espacio de los veteranos es 
fruto del compromiso y la responsabi-
lidad de los ex combatientes” y agre-
gó: “Con este lugar lo que se intenta es 
malvinizar durante todo el año”.

El padre Hugo Sánchez realizó la 
invocación religiosa y la bendición del 
espacio que construyeron los veteranos 
locales. También se depositó en el lu-
gar la imagen de la Virgen de Luján y 
se realizó la entrega por parte de Ru-
bén Luna y familia a cada uno de los ex 
combatientes moldenses una imagen 
de la Virgen de San Nicolás.

Por su parte el viceintenden-
te Gustavo Argüello y la secretaria de 
educación, mujeres, géneros y diver-
sidad Anabel Gutiérrez entregaron un 
aporte de 900 ladrillos para cerrar el 
predio.

Vigilia. El sábado 1 de abril, ante 
una sala colmada de público en la Casa 
de la Historia y la Cultura de la ciudad, 
organizado por la Municipalidad de 
Coronel Moldes y la Agrupación Vete-
ranos de Malvinas de Moldes se reali-
zó una nueva edición de la Vigilia 
por Malvinas esperando el 2 de 
abril.

Con la presencia de los veteranos 
locales Rubén Moriena, Rubén Luna, 
Jorge Zamora y los referentes de Bul-
nes Rubén Máspero, de Corralito José 

Villagras y Río Cuarto Rubén Torello 
dio inicio a la misma.

Hubo reconocimientos a los 
veteranos y familiares de Javier 
Ormazábal, entregados por el vi-
ceintendente Gustavo Argüello, 
la concejal Verónica Fiocchi y el 
coordinador del área cultura Víc-
tor Bertoli.

Posteriormente los profesiona-
les de la Universidad Nacional de Río 
Cuarto Gustavo García, Natalia Cortes, 
Gastón Giorda, Sol Anselmo y Romina 
Aguirre disertaron en relación a los de-
rechos argentinos sobre Malvinas.

Educación 

La provincia aportará más de 20 
millones de pesos para obras en 
Centros Educativos. El Concejo 
Deliberante de la ciudad aprobó por 
unanimidad tres convenios firmados 
entre la Municipalidad de Coronel 
Moldes y el Ministerio de Educación de 
la provincia. Los mismos, mediante el 
programa Aurora, permitirán realizar 
obras en tres establecimientos educati-
vos de la ciudad.

En el Jardín María Frenchia se 
construirán una sala y dos baños. El 

aporte es de $12.580.000. En tanto, 
en la escuela Dr. Carlos N.Vergara: 
una cocina, depósito, sanitario y pa-
sillo de vinculación, con un aporte de 
$7.396.000 y en el Jardín Vergara 
se ampliará la cocina y se construi-
rá un depósito, con una inversión de 
$2.221.000.

Patrulla Rural

La intendente Eva Beby Rosso y 
el viceintendente Gustavo Argüello, se 
reunieron con el director de la Patru-
lla Rural Sur, Comisario Mayor Hilario 
Pereyra y los jefes de la División Río 
Cuarto, Comisario Sánchez y Comisa-
ría Eugenia Vasquetto.

En la oportunidad se confirmó la 
incorporación de un destacamento de 
la Patrulla Rural de la Policía de la Pro-
vincia, en la ciudad. En este sentido, 
Argüello manifestó que ya se ha ele-
gido un lugar para que funcione la sede 
de la patrulla rural, la que comenzará 
a operar en un tiempo relativamente 
corto.

“Es muy importante para la segu-
ridad rural, que nuestra ciudad cuente 
con un destacamento a tal fin”, expre-
só el viceintendente Argüello.

HOMENAJE

Coronel Moldes: se inauguró el 
espacio Veteranos de Malvinas
En el marco del acto en conmemoración por el Día del Veterano y los Caídos en la Guerra de Malvinas, quedó inaugurado el Espacio 
Veteranos de Malvinas.
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El sorteo se organizó en la sala del Ho-
norable Concejo Deliberante frente a 
la escribana pública Maria Fernanda 
Tuler y fueron 33 los vecinos benefi-
ciados en esta ocasión. La adjudicación 
pertenece a los lotes que forman par-
te del crédito PROCREAR sorteado el 
15/06/2022 por Lotería Nacional, par-
te de la línea «PROCREAR-Lotes con 
servicios» dependiente del Ministerio 
de Desarrollo Territorial y Hábitat.

“Gracias a la gestión del pro-
grama en la localidad, más vecinos 
cuentan ahora con un terreno para 
construir el sueño de un hogar pro-
pio. De tal manera, se amplía la oferta 
habitacional en Sampacho, buscando 
solucionar la problemática de la falta 
de viviendas.”, indicaron desde el mu-
nicipio.

Datos del programa

Procrear ofrece soluciones que 
atienden a la diversidad de las deman-

das habitacionales, desde una política 
pública de desarrollos urbanísticos y 
nuevos espacios públicos e infraestruc-
tura que permitan mejor conectividad. 
Junto con el Plan Nacional de Suelo Ur-
bano promueve la generación de suelo 
urbano de calidad para la construcción 
de viviendas y planificación.

Reconoce el rol estratégico del 
proceso productivo de la construcción 
fomentando la industria nacional, eco-
nomías locales y la generación de em-
pleo.

Presentaron las propuestas de la 
Universidad Popular

La Universidad Popular de 
Sampacho anunció el comienzo 
de las reuniones informativas 
para los cursos y las propues-
tas de 2023. Junto a la UNC, el 
Instituto CEDER y la Fundación 
SABERES, la Municipalidad de 
Sampacho impulsará un nuevo 
trayecto de cursos de oficios para 
las y los vecinos de la localidad 

y la zona. La Municipalidad informó 
que ya se encuentran abiertas las ins-
cripciones para el curso de Electricista 
Matriculado (3° categoría) y para ano-
tarte debes acercarte a Larrea 1100.

Entre las otras propuestas de este 
año que están próximas a abrirse se en-
cuentran: Alfabetización Informática, 
Gasista Matriculado (3° categoría), Au-
xiliar en Costura y Taller de Fotografía.

Desde el municipio informaron 
que luego se abrirán otras opciones 
de formación y afirmaron: “No hay 
mejor programa social que el traba-
jo, por eso acompañamos a nuestros 
vecinos y vecinas a seguir creciendo, 
ofreciendo estudios y capacitaciones 
que permitan desarrollar más fuentes 
laborales”.

Sobre la Universidad Popular 
Sampacho

La Universidad Popular de la loca-
lidad funciona en las instalaciones de 

SAMPACHO

Se sortearon las ubicaciones de 
lotes PROCREAR
El pasado 30 de marzo se realizó el sorteo de las ubicaciones para los lotes de los adjudicatarios del programa Procrear.
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Edelweis Paz 500 - Santa Eufemia - Cba.
(03584) 491003 - 491103

Calle Pública S/N - Las Albahacas - Cba.
(0358) 4919503 - 4623134 

Av. Córdoba 375 - Las Acequias - Cba.
(0358) 4890005 - 4890008

Municipalidad de
SANTA CATALINA

Libertad S/N - Holmberg - Córdoba
(0358) 4990145

HOLMBERG

Arzobispo Castellanos 641 - Reducción - Cba.
(0358) 4884016 - 4884051 

ESTAMOS EN...

la ex guardería municipal. Si bien tiene 
el aval y certificación de la Universidad 
Nacional de Córdoba, los cursos que se 
dictarán ahora provienen del Instituto 
CEDER.

La Universidad Popular  es una 
institución dependiente de la Muni-
cipalidad de Sampacho que tiene por 
objetivos la educación permanente, la 
participación social y el desarrollo lo-
cal.

Sampacho forma parte de las más 
de 200 universidades populares que 
funcionan en el interior de Córdoba. 
En los últimos cuatro años, más de 30 
mil personas pasaron por alguno de los 
2.077 cursos que dictaron 580 capaci-
tadores, la mayoría de las mismas re-
giones de las UUPP.

2022

Los primeros egresados de la Uni-
versidad local se capacitaron en diver-
sas áreas de conocimiento y recibieron 
su certificado de finalización. En el 
2022 entregaron 94 certificados 
que contemplaron diferentes cur-
sos y talleres de la Universidad 
Popular Sampacho, dictados en co-
laboración con el Instituto CEDER y la 
Universidad Nacional de Córdoba. Los 
egresados recibieron sus certificados 
en: Peritos clasificadores de granos y 
legumbres, Gasista, Alfabetización in-
formática, Auxiliar de costura, Solda-
dor básico y Auxiliar en construcción.

Capacitación Ley Micaela
La “Ley Micaela” fue pro-

mulgada el 10 de enero de 2019. 
Allí se estableció la obligatorie-
dad de la capacitación en género 
y violencia de género para todas 
las personas que se desempeñan 
en la función pública en Argen-
tina, tanto en los poderes Ejecu-
tivo, Legislativo como también 
Judicial de la Nación. Además, 
dicha capacitación se extiende 
también a organizaciones de la 
sociedad civil.

En esta oportunidad, la capacita-
ción que tuvo lugar para el cuerpo de 
Bomberos Voluntarios tuvo por objeti-

vo acrecentar conocimientos para que 
en su labor social y en las individuali-
dades aporten a la construcción de co-
munidades plenas en derechos, libres 
de discriminación y sin violencias. La 
entrega de los certificados estuvo a 
cargo del intendente municipal Franco 
Suárez y la Secretaría de Desarrollo So-
cial, Género y Cultura, Cintia Rojo.

Desde el municipio agradecieron a 
todo el equipo de Bomberos y también 
a Luciana Ganzer y Melina Devalle por 
participar de esta experiencia. “Sin du-
das, es un punto importantísimo para 
seguir trabajando de manera articu-
lada e interinstitucional”, destacaron 
mediante las redes sociales oficiales.
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Se realizó una reunión informa-
tiva en Italó donde participaron 
miembros del BID (Banco 

Interamericano de Desarrollo) y 
de DIPROSE (Dirección General 
de Programas y Proyectos Sec-
toriales y Especiales) para evaluar 
un proyecto de electrificación rural de 
media tensión que es vital para el de-
sarrollo de la región, comprendiendo 
una traza que une las localidades de 
Buchardo con la de Italó. La inversión 
aproximada será de 600 millones de 
pesos. Además estuvieron presentes 
miembros de la Cooperativa de Elec-
tricidad y Servicios Públicos Italó Li-
mitada (CESPIL), los intendentes Ariel 
Vidoret y Antonella Lamberti ( Buchar-
do) representantes de instituciones y 
productores agropecuarios del área.

El programa PROSAP V que tie-
ne como objetivo general desarrollar 
las economías regionales y con-
tribuir a mejorar la competitivi-
dad del sector agroindustrial, con 
especial atención a los pequeños y me-
dianos productores y emprendedores, 
mediante inversiones estratégicas en el 
sector que posibiliten el aumento de la 

productividad, la mejora de la calidad 
y el acceso a nuevos mercados, con un 
enfoque de fortalecimiento de la resi-
liencia al cambio climático.

El encuentro se realizó en el  sa-
lón de un complejo deportivo desde la 
mañana y asistió María Amelia Viteri 
(Ecuador) y un técnico del BID, Diego 
Farías Coordinador de Proyectos del 
Ministerio de Agricultura de Córdoba 
y Roberto Pagliano, el Ing. Raúl Caste-
llani del DIPROSE, Ezequiel Turletto 
del Ministerio de Servicios Públicos de 
Córdoba y fueron recibidos por Manuel 
Martínez, presidente de CESPIL y con-
sejeros, los intendentes Vidoret y Lam-
berti, el Presidente del Centro de Ga-
naderos Adolfo Gondra y se sumaron 
productores rurales del trayecto que 
cubre la traza y zonas aledañas.

Los técnicos expusieron deta-
lles de esta nueva línea de 33 kilo-
vatios y del transformador a 13,2 
kilovolt que cubriría los 25 kiló-
metros entre ambas localidades 
para optimizar el abastecimiento 
energético, promover  el uso de ener-
gía en proyectos industriales y produc-
tivos, mejorar la prestación, garantizar 

el transporte y aumentar la calidad re-
duciendo riesgos de cortes.

Por su parte, el Intendente de Italó
Ariel Vidoret expresó: “Fue una re-
unión muy gratificante porque real-
mente acercamos estas partes a un 
proyecto que venimos evaluando des-
de hace varios años. Un proyecto de la 
Cooperativa Eléctrica que va a benefi-
ciar a la producción rural y traerá un 
desarrollo económico comercial en la 
región”. Además, resaltó que “lograr 
esta línea sería una gran base 
para pensar en crecimiento o in-
dustrias, desde el municipio ve-
nimos apoyando y gestionando 
todo lo que tiene que ver con esta 
nueva línea y sabemos que es 
infraestructura muy importan-
te no solo para la localidad sino 
para toda la zona rural”.

Por su parte Antonella Lam-
berti, Intendenta de Buchardo, 
agradeció la invitación y coincidió en 
señalar como fundamental esta inicia-
tiva para consolidar proyecciones de 
inversión y generación de empleo para 
la zona.“Estamos en una zona con mu-
cho potencial productivo, este tipo de 

OBRAS

Construirán una línea aérea de media 
tensión entre Italó y Buchardo
La comitiva del Banco Interamericano de Desarrollo ( BID)  funcionarios del DIPROSE y del Ministerio de Agricultura de Córdoba visitaron 
Italó para evaluar el proyecto de renovación total de la línea de media tensión de 25 km. La inversión será de 600 millones de pesos.



Abril 2023 17Región

Seguinos...

La Ribera

mejoras permitirían diseñar iniciati-
vas de inversión en establecimientos 
rurales para dar valor agregado y eso 
es fundamental para nosotros” mani-
festó la joven mandataria.

Manuel Martínez, titular de 
CESPIL, se mostró muy conforme con 
este encuentro porque “es un gran 
paso que hemos dado, hubo gente que 
hacía dos días estaba en Estados Uni-
dos y ahora nos visitaron para escu-
charnos y avanzar en este proyecto 
tan importante, esto resolvería total-
mente muchas limitaciones actuales, 
nos permitiría crecer en la zona rural 
y dar mayores garantías a los usua-
rios”.

“Paseo Peatonal San Martín”
El proyecto se ejecutará a 

través de fondos aportados por 
el Gobierno Nacional y por Na-
ciones Unidas y se extenderá por 
el Barrio de Acceso a la localidad 
y casi la totalidad de la Avenida 
San Martin.

La Municipalidad de Buchar-
do concretó una importantísima ges-
tión con el Ministerio de Obras Públi-
cas de Nación. La intendenta Antonela 
Lamberti consiguió la aprobación de 
este proyecto para la localidad.

Se trata de la obra “Paseo Pea-
tonal San Martín”, el cual estará en-
marcado en el programa MIF-UNOPS. 

Este es un Programa de Mejoramiento 
de Infraestructura Federal que lleva 
adelante el Ministerio de Obras Pú-
blicas de la Nación y la Oficina de las 
Naciones Unidas de Servicios para Pro-
yectos.

A partir del diálogo entablado en-
tre la mandataria local, el Ministerio y 
el ex secretario de Obras Públicas, ac-
tual intendente de Villa María, Martín 
Gill, la obra se está llevando adelante 
con el aporte del Estado Nacional y la 
ONU. Buchardo recibirá materiales 
para la construcción de diferentes par-
tes del proyecto que se extenderá por 
el Barrio de Acceso a la localidad y casi 
la totalidad de la Avenida San Martin.

Esta obra que ya inició en el pue-
blo será la continuidad e integración 
del sector de la ciclovía y paseo peato-
nal ya existente, con el resto del ejido 
urbano, revalorizando también terre-
nos ferroviarios. Abarcando una longi-
tud total de 1550 metros, llegará hasta 
la intersección de la Avenida San Mar-
tín y la calle Las Heras.

Presentación de la Guía
 Productiva

El pasado sábado 18 de mar-
zo, la Municipalidad de Buchar-
do desarrolló la capacitación: 
“Más desarrollo, Más crecimien-

to”. En ese marco, realizaron la 
presentación de la “Guía Produc-
tiva” que diagramó el municipio 
junto al Centro de iniciativa Ur-
bana. Vecinos de la economía lo-
cal estuvieron presentes.

La Municipalidad de Buchardo, 
en un trabajo conjunto con el Centro 
de Iniciativa Urbana, presentó la nue-
va “Guía Productiva”. Ante una gran 
convocatoria de actores de la economía 
local, entre ellos productores, empre-
sarios, comerciantes y emprendedores. 
Por su parte, Vicente Candelero, quien 
forma parte del Centro, explicó los 
principales puntos.

Además, estuvieron presentes la 
intendenta de la localidad Antonela 
Lamberti, el legislador Ricardo Zo-
rrilla, y Tomas Kember de la Bolsa de 
Cereales de Córdoba quien encabezó 
una importante charla sobre el clima 
y el impacto en las próximas cosechas. 
También asistió Diego Villasanti, a car-
go de la charla sobre forestación rural.

En el marco de la actividad, la 
Universidad Popular de Buchardo dió 
a conocer la capacitación “Manejo de 
maquinaria de alta complejidad y tec-
nologías aplicadas a la producción 
agropecuaria”. Esta clase para capaci-
tarse se realizará los días martes 21 y 
miércoles 22 de marzo.
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El intendente Roberto Casari in-
auguró el Centro de Alfabetiza-
ción Inicial, Jóvenes y Adultos, 

iniciativa de la Secretaría de Salud Pú-
blica y Desarrollo Social a través de su 
Área de Educación.

El mismo estará a cargo de Can-
dela Ormello, Lic. En Psicomotricidad 
y Prof. de Educación Especial; Jésica 
Furfari, Prof. de Educación Inicial, y 
Teresa Arias, Prof. de Alfabetización de 
Jóvenes y Adultos.

“Es importante desarrollar este 
tipo de proyectos como política públi-
ca, social y educativa, llegando a los 
barrios de la localidad para darle la 
oportunidad a nuestros niños, jóvenes 
y adultos, es un compromiso colectivo, 
que permite mejorar la calidad de vida 
de los ciudadanos”, destacó Casari.

El Centro funcionará en los 
barrios San Vicente, Sur, Centro 
y Pueyrredón. Los vecinos pueden 
recibir asesoramiento en el Ex Hogar 

de Día (Leandro N. Alem 218), donde 
se encuentra el Área de Educación, de 
lunes a viernes de 08:30 a 12:30 y de 
15:00 a 18:00.

“La propuesta se va a realizar en 
diferentes etapas, que nos va a permitir 
avanzar de manera progresiva hacia los 
objetivos que planteamos. En una pri-
mera etapa, la primera acción es dar a 
conocer el proyecto en las distintas ins-
tituciones educativas de la localidad; 
en la segunda etapa de diagnóstico las 
docentes van a tomar un tiempo de 15 
días para conocer las diferentes reali-
dades de los estudiantes, y en una ter-
cera etapa se realizará la planificación 
de actividades que permitan dar res-
puesta a las necesidades que se detec-
taron en la etapa anterior””, destacó la 
Lic. Candela Ormello.

Más Obras 

Con una inversión de $252 mi-

llones, se espera que la intervención 
beneficie a alrededor de 1200 familias 
de la localidad.

La Municipalidad de Vicuña 
Mackenna informó que continúan 
los trabajos correspondientes a la obra 
de cloacas en la etapa Barrio Centro, 
proyecto que contempla un total de 80 
cuadras.

La obra dispone de un presupues-
to de $252.990.886 ,35 (ejecutado 
aproximadamente en un 50 por cien-
to).

La inversión surgió de un conve-
nio firmado por el intendente Roberto 
Casari en 2022 con el Ente Nacional 
de Obras Hídricas de Saneamiento 
(ENOSHA). Según lo informado por la 
Municipalidad, alrededor de 1200 vi-
viendas más se podrán conectar al ser-
vicio con esta nueva etapa de la obra.

EDUCACIÓN

Se inauguró el Centro de Alfabetización 
en Vicuña Mackenna
Funcionará en los barrios San Vicente, Sur, Centro y Pueyrredón, y está destinado a niños, jóvenes y adultos.
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El pasado sábado 18 de marzo 
concluyó la “59° edición de la 
Fiesta Nacional de la Alfalfa”, 

que se celebró en la localidad de San 
Basilio en el departamento Río Cuarto. 
La localidad volvió a tener el tradicio-
nal encuentro que incluyó el desfile de 
instituciones locales, degustación de 
alternativas gastronómicas, elección de 
la reina de la alfalfa y espectáculos mu-
sicales como cierre.

Entre los funcionarios presentes 
estuvieron el intendente local, Rubén 
Moine; el Diputado Nacional, Carlos 
Gutiérrez; el Ministro de Agricultura y 
Ganadería de la provincia de Córdoba, 
Sergio Busso; el delegado de Gobierno 
para el sur provincial, Roberto Koch; 
los legisladores provinciales, Milena 
Rosso y Leandro Carpintero; el inten-
dente de Río Cuarto, Juan Manuel Lla-
mosas y el presidente del club Atlético 
San Basilio, Adrián Marangoni.

En ese marco, con la Ribera Tele-
visión estuvimos presentes y dialoga-
mos con el Intendente Ruben Moine, 
quien destacó que “mucha gente nos 
ha acompañado y sobre todo el acom-
pañamiento de instituciones locales, 
de autoridades locales y provinciales. 
Todo salió de acuerdo a lo esperado. 
Para nosotros es una satisfacción y 
una obligación darle el apoyo a esta 
fiesta que es de todo el pueblo y la cual 
nos representa”.

Recientemente, la Municipalidad 
inauguró las obras de remodelación 
de la Plaza San Martín. En ese sentido, 
Moine expresó: “Desde que inaugura-
mos la Plaza San Martín, hemos visto 
a la gente presente acá y eso le da sen-
tido a las obras, que la comunidad las 
haga propias y eso le da sentido. Este 
es un encuentro y central para la lo-
calidad”.

“Somos una cuenca lechera im-
portante dentro de lo que es el sur de 
la provincia de Córdoba, con una pro-
ducción de 200 mil litros por día, don-
de la alfalfa es la base para alimentar 
a las vacas del tambo. Debemos estar 
cerca de las 18 mil hectáreas sembra-
das. La necesidad de tener alfalfa por 
la importancia de su función es lo que 
le da sentido a esta fiesta”, concluyó 
Moine.

Sobre la jornada, el diputado Car-
los Gutiérrez destacó: “La verdad 
que es un gusto estar aquí, en la ca-
pital nacional de la Alfalfa, acompa-
ñando al complejo agroalimentario. 
Mucho más en este momento donde 
parece juntarse una tormenta perfec-
ta: un Gobierno nacional que lo único 
que hace es ponerle la pata encima al 
campo y por otro lado, la pérdida pro-
ducto de la sequía va a ser realmente 
cuantiosa. Más que nunca necesita-
mos tener claridad en este país”.

El Gobierno provincial reali-
zó dos aportes, uno del Ministerio 
de Gobierno y Seguridad, el otro 

a través del Ministerio de Agricul-
tura por un total de $1 millón de 
pesos ($500 mil cada uno), “para 
acompañar el esfuerzo de la gente del 
Club Atlético San Basilio para la reali-
zación de este evento”, sostuvo Busso.

Además, el ministro Busso, afir-
mó: “Hemos acompañado un año más 
a esta fiesta tan importante que repre-
senta una producción que va toman-
do escala en el tiempo. La Alfalfa ha 
pasado a ser una producción que va 
creciendo, hay que apuntar a eso. San 
Basilio es un faro y nos puede enseñar 
mucho”. 

Una vez finalizado el desfile de las 
instituciones en el escenario de Plaza 
San Martín y la elección “Reina de la 
Alfalfa 2023”, los espectáculos musi-
cales, de la mano de artistas como “Fa-
bricio Rodríguez”, “Gastón Melgarejo”, 
“DJ Diego Rosa”, “Kepianco” y “Valen-
tina Márquez”, le bajaron el telón a una 
nueva edición de esta tradicional fiesta 
del sur provincial.

SAN BASILIO

Se celebró la 59º  edición de la Fiesta 
Nacional de la Alfalfa
La localidad vivió una nueva edición de la tradicional fiesta que fue organizada por el Club Atlético San Basilio. Hubo stands de artesa-
nos, gastronomía, elección de la Reina de la Alfalfa y espectáculos musicales. La Provincia entregó aportes económicos por un total de 
$1.000.000 de pesos.
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Este domingo 26 de marzo, en la 
segunda elección que tuvo lugar 
en la provincia, la Unión Cívi-

ca Radical (UCR) se impuso por 
10 puntos en Hernando sobre la 
lista Somos Hernando, del schia-
rettismo.

El candidato oficialista obtuvo el 
51,8% de los votos sobre Luis “Lichi” 
Scarlatto, del PJ “Somos Hernan-
do”, que alcanzó el 42,8%. Bianchini 
sucederá a Gustavo Botasso, el actual 
intendente quien no pudo acceder a la 
reelección tras dos mandatos.

Bianchini se presentó en la 
lista de la Unión Cívica Radical 
(UCR) y con el acompañamiento de la 
estructura de la alianza de Juntos por 
el Cambio (JxC). En tanto Scarlat-
to es vicepresidente del directorio del 
Ente Regulador de Servicios Públicos 
(Ersep) de la provincia, se postuló 
con la lista “Somos Hernando” y 
se referencia en el schiarettismo.

Luis Juez, candidato a gobernador 
por Juntos por el Cambio, y Rodrigo 
De Loredo, están presentes en la loca-
lidad, acompañando los festejos. Tam-
bién participaron la Diputada Nacional 
Gabriela Brower de Koning, el inten-
dente de Río Tercero, Marcos Ferrer, 
el Intendente de Huinca Renancó, Os-
car Saliba, y el intendente de La Cruz, 
Mauricio Jaimes.

Por su parte, Ricardo Bianchini 
expresó: “Estoy viviendo un momento 
muy lindo y emotivo. Es ratificar el 
rumbo de desarrollo y crecimiento, 
que empezamos en la ciudad en 2015. 
Quiero agradecer a todos. Siento un 
orgullo inmenso. Ahora vamos a fes-
tejar, pero mañana hay que ponerse a 
trabajar de vuelta, si queremos sacar 
a esta sociedad adelante”, agregó.

El Gobernador Juan Schiaretti 

se pronunció a través de su cuenta de 
Twitter donde expresó: “Hago llegar 
mis felicitaciones a Ricardo Bianchi-
ni, intendente electo de la ciudad de 
#Hernando, y a todos los ciudadanos 
que participaron de los comicios. Con-
tinuaremos trabajando juntos, como 
lo hacemos con los 427 municipios, 
llevando el progreso a cada rincón de 
Córdoba”.

Desde el ámbito nacional, la pre-
candidata a presidenta de Juntos por el 
Cambio, Patricia Bullrich, felicitó a 
Ricardo Bianchini a través de un men-
saje compartido por las redes sociales 
en el cual expresó: “Felicitaciones Ri-
cardo Bianchini por ser elegido el nue-
vo intendente en Hernando, Córdoba. 
Como te escuché decir una y otra vez: 
“podemos hacer de Hernando un lu-
gar mejor”. ¡Lo haremos, con la fuerza 
que el cambio necesita!”.

HERNANDO

Ricardo Bianchini ganó las elecciones 
y será el nuevo intendente
El radical Ricardo Bianchini obtuvo el 51% de los votos contra el 42% de Luis “Lichi” Scarlatto de la alianza de peronistas, independientes 
y vecinalistas. Luis Juez y Rodrigo de Loredo estuvieron presentes en los festejos.
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El intendente Martín Gill, junto 
a su par de Villa Nueva, Natalio 
Graglia, suscribieron las actas 

de inicio de obra de los edificios Pro-
crear que dotarán al conglome-
rado de 200 nuevas viviendas ac-
cesibles a través del programa de 
créditos hipotecarios. En el caso de 
Villa Nueva, se construirá un edificio 
con 120 viviendas y en Villa María las 
80 unidades habitacionales se suman a 
las 300 del Ecobarrio.

“Hoy hemos dado un paso 
importante”, expresó Gill desde la 
Ciudad de Buenos Aires una vez con-
cretada la firma. “Son dos proyec-
tos que no solo van a permitir el 
acceso a la vivienda, sino que van 
a ser dos hitos referenciales por 
la calidad constructiva que se uti-
lizará, por las características del 
proyecto, por los lugares donde 
están ubicados”, precisó.

En el acto de firma con el presi-
dente del Fideicomiso Procrear, Lu-
ciano Scatolini, también estuvieron 
presentes la diputada nacional por 
Córdoba, Gabriela Estevez, y el presi-
dente del Concejo Deliberante, Pablo 
Rosso. Tras la rúbrica, Gill destacó que 
en la ciudad se crearán 80 viviendas en 
el edificio que comenzará a construirse 
en la ex playa de estacionamiento de la 

Terminal de Ómnibus, espacio donde 
ya se llevan adelante tareas prelimina-
res.

Se trata de una inversión de 
casi 2.586 millones de pesos para 
un edificio que contará con planta 
baja y diez pisos, con una superfi-
cie total a construir de 8.670 me-
tros cuadrados, y que también ge-
nerará nuevos puestos de trabajo 
directos e indirectos. “Empezamos 
con Natalio Graglia a trabajar los 
dos proyectos hace más de dos años, 
para que fueran considerados como 
los dos primeros desarrollos Procrear 
de construcción de unidades habita-
cionales para las dos ciudades en los 
terrenos que teníamos disponibles”, 
recordó Gill.

El intendente explicó que “se de-
sarrollaron los proyectos, se iniciaron 
los procesos licitatorios, se desarro-
llaron las factibilidades y las obras 
complementarias a ejecutar, y así pu-
dimos llegar a este punto, donde hoy 
se firmaron los acuerdos de inicio de 
las obras”. Y agregó: “Son 200 unida-
des habitacionales en nuestro núcleo 
urbano, destinadas a familias de tra-
bajadores, sin condicionamientos de 
un salario alto, como pide el mercado 
financiero, sin una cuota que hipote-
que el futuro de la gente, porque re-

presentará un porcentaje del salario, 
y tendrá la actualización conforme al 
índice de variación salarial”.

Cabe señalar que, en el caso de 
Villa Nueva, se construirá un edi-
ficio con 120 viviendas en los te-
rrenos que correspondían a la antigua 
Defensa Agrícola, a pocas cuadras de la 
plaza Capitán de los Andes, en el centro 
de la ciudad.

Las 80 unidades habitacio-
nales que se construirán en Vi-
lla María se suman a las 300 del 
Ecobarrio que se ubica al final del 
barrio Las Playas, en las 23 hec-
táreas donde ya está avanzada la 
infraestructura de agua, cloacas y 
cordón cuneta. Además, en materia 
habitacional, meses atrás se suscribió 
un convenio con el Ministerio de De-
sarrollo Territorial y Hábitat para la 
adquisición, por parte del fideicomiso 
Procrear, de 32 hectáreas que darán lu-
gar a 668 lotes con servicios, en la zona 
noreste de la ciudad.

También en materia habitacio-
nal, días atrás el intendente suscribió 
un convenio con el Registro Nacional 
de Barrios Populares (ReNaBaP) que 
permitirá crear otros 198 lotes para el 
acceso a la vivienda.

OBRAS

Nación construirá 200 nuevas viviendas 
Procrear en Villa María y Villa Nueva
Gill y Graglia suscribieron las actas de inicio de obra de los edificios Procrear que dotarán al conglomerado de 200 nuevas viviendas.
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El intendente de Carnerillo, Iván 
Galfré, conjuntamente con 
representantes de la Red 

Argentina de Municipios frente al 
Cambio Climático, presentaron 
el primer inventario de Gases de 
Efecto Invernadero (GEI), del de-
partamento Juárez Celman.

Al respecto el mandatario explicó 
que “la municipalidad hace un año y 
medio que se adhirió a la red, a modo 
de ser parte de un equipo de munici-
pios y comunas que trabajan a través 
de acciones estratégicas con el objetivo 
de hacer frente al cambio climático”.

Cabe señalar que esta red está 
conformada por más de 258 mu-
nicipios y comunas de Argentina,
que trabajan enmarcados en tres as-
pectos: mitigación del cambio climáti-
co, la adaptación a los efectos adversos 
y el acceso universal a energía segura 
limpia y asequible.

En relación con la presentación 
que se efectuó en Carnerillo, Galfré
expresó que “el primer inventario de 
GEI es una herramienta diagnóstica 
fundamental para la planificación cli-
mática local hacia el año 2030”. 

Este, contabiliza los gases 
emitidos y absorbidos de la at-

mósfera durante un período de 
tiempo determinado, en general un 
año calendario, para un territorio de-
terminado.

Al respecto señaló que esta he-
rramienta les permitirá tener un diag-
nóstico para conocer causas, conse-
cuencias de dichos gases y desarrollar 
estrategias para disminuirlos, “es decir 
nos permitirá trabajar en la planifica-
ción climática hacía el 2030, a partir 
de estrategias de mitigación de emi-
siones de GEI, así como también estra-
tegias de adaptación a los efectos del 
cambio climático”, remarcó.

Entre los gases, se mencionan, 
vapor de agua, dióxido de carbono, 
metano, óxido nitroso entre otros, que 
incrementan la temperatura del plane-
ta y modifican su clima produciendo el 
efecto invernadero.

Desde el estado municipal agra-
decieron la presencia de todas las ins-
tituciones educativas y organizaciones 
intermedias locales, así como a las au-
toridades municipales y referentes am-
bientales de municipios de la región, 
“que permitirán concretar un trabajo 
mancomunado basado en acciones 
que permitan mitigar los efectos que 
destruyen el medio ambiente”, subra-

yó Galfré.
Agregó que “desde hace va-

rios años, en la comunidad se 
han puesto en práctica diversas 
acciones en pos del cuidado del 
medio ambiente”, expresó el man-
datario.

Entre estas mencionó: El reempla-
zo de más de 200 luminarias de vapor 
de sodio por luminarias de tecnología 
LED en una primera etapa Se suma 
la recuperación de 67 toneladas 
de Residuos Secos (reciclables), 
el acopio de más de 200 Kgs de pilas 
y baterías de celulares y aproximada-
mente 400 Kgs de Residuos de Artefac-
tos Eléctricos y Electrónicos (RAEE);
la Adhesión a la Red Argentina de 
Municipios frente al Cambio Cli-
mático y el compromiso asumido ante 
el Pacto Global de alcaldes por el Clima 
y la Energía y la puesta en práctica del 
programa, “La red de Hogares Verdes”.

Mencionó además la compra de 
una cinta transportadora, una chipea-
dora de madera, una enfardadora y en-
volvedora de fardos de hasta 250 kilos 
que serán destinadas al CIRSU Carne-
rillo, (Centro de investigación de resi-
duos sólidos urbanos), cuya inversión 
fue de 13.000.000.

CARNERILLO

Presentaron el primer inventario local 
de Gases de Efecto Invernadero
La presentación se desarrolló en el Anfiteatro Municipal Luis Bersezio donde estuvo presente el intendente Iván Galfré. Además, realiza-
ron la firma de un convenio de colaboración recíproca con General Cabrera y Alejandro Roca en materia ambiental y específicamente en 
la gestión sostenible y responsable de los neumáticos fuera de uso (NFU).



Abril 2023 31RegiónLa Ribera

Y en ese marco de acciones, tam-
bién el día jueves, Galfré firmó un 
convenio de colaboración recíproca 
con dos municipios del departamento 
Juárez Celman, junto a los intenden-
tes de General Cabrera, Guillermo Ca-
vigliasso y Ariana Viola de Alejandro 
Roca. “Nos comprometimos a traba-
jar mancomunadamente junto a la 
empresa WORMS ARGENTINA, en la 
gestión sostenible y disposición final 
de los neumáticos fuera de uso (NFU), 
poniendo a disposición de dichos mu-

nicipios nuestro Centro de Acopio 
Transitorio de NFU pronto a inaugu-
rarse”, destacó.

Elecciones Municipales

La Municipalidad informó que las 
elecciones municipales se desarrolla-
rán el próximo 25 de junio, en conso-
nancia con las elecciones provinciales. 
El Intendente Iván Galfré será candi-
dato a legislador por el Departamento 
Juárez Celman dentro de Hacemos por 

Córdoba. Mientras que Luciano Reyno-
so, será candidato a Intendente.

Por su parte, Iván Galfré expre-
só: “Nosotros pegamos la elección mu-
nicipal a la provincial y vamos a tra-
bajar fuertemente para acompañar 
y apoyar al candidato a gobernador 
de Hacemos por Córdoba, que en este 
caso es el amigo Martín Llaryora”, 
afirmó Galfré. Consideró que como 
intendente “es lo mejor que puedo ha-
cer no solamente para Carnerillo, sino 
también para la provincia de Córdoba”, 
expresó el jefe municipal en un claro 
mensaje de apoyo a Llaryora.

En tanto, Luciano Reynoso des-
tacó que “voy a representar al Partido 
Justicialista de la localidad, vamos a ir 
bajo el sello de Hacemos por Córdoba. 
Es un enorme desafío. Estamos traba-
jando en la conformación de un grupo 
de trabajo, tratando de integrar gente 
en la lista. En estas próximas eleccio-
nes espero que tengamos el resultado 
que merecemos”.

Reynoso actualmente es el 
Asesor Legal del Intendente Iván 
Galfré desde que asumió la inten-
dencia en 2015. “Somos parte de un 
proyecto a nivel provincial y que tiene 
que ver con Hacemos por Córdoba. Te-
nemos nuestro pleno respeto con eso”, 
expresó Luciano Reynoso. 
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Desde la Municipalidad de Bulnes 
informaron que las elecciones muni-
cipales se desarrollarán el día 28 de 
mayo. La decisión fue comunicada a 
través del Decreto Nº 04/2023.

Dicho decreto establece que se 
elegirá Intendente Municipal, 7 
miembros titulares del Concejo 
Deliberante con sus correspon-
dientes suplentes, 3 miembros 
titulares para el Tribunal de 
Cuentas con sus correspondientes su-
plentes.

Por su parte, Martín Toselli vi-
sitó nuestros estudios y aseguró: “Veni-
mos a presentar a nuestro candidato, 
para garantizar la continuidad de la 
transformación que se viene desarro-
llando en Bulnes desde el 2015 hasta la 
actualidad, cuidando y reivindicando 
todo aquello que se ha podido hacer, 
construir, desarrollar hasta el mo-
mento, y pensando en transformar, 
en hacer, en cambiar, en corregir todo 
aquello que falta”. 

“Si comparamos la transfor-
mación que se dio en Bulnes con 
respecto a como estaba en 2015 
hasta ahora, creo que el cambio 
se ha materializado. Queda mu-
cho por hacer y en eso Rubén 
Máspero, como cabeza del equi-
po, se va a presentar a las elec-
ciones como continuidad de este 
proyecto”.

Además, Toselli agregó que “le 
solicitamos a la población que reflexio-
nen acerca de cómo estaba Bulnes en 
el 2015 y como está ahora. Con Rubén 
garantizamos eso, yo voy a seguir es-
tando como concejal acompañando a 
él y a todo el equipo. No tenemos que 
volver al pasado, tenemos que garan-
tizar y cuidar lo realizado”.

Rubén Maspero es un ex 
combatiente de Malvinas, alguien 
que viene desde hace tiempo trabajan-
do junto al intendente Martín Toselli y 
que ha ratificado su compromiso con 
la labor social por medio de su trabajo 
con el centro de jubilados de la locali-
dad.

En tanto, Rubén Máspero indi-
có que “Tengo mi experiencia, el pue-
blo de Bulnes lo sabe. Continuando 
lo que Martín inició, el camino de la 
transformación de Bulnes; el cami-
no de obras que han llegado para el 
bienestar de los Bulnenses. Agregado 
a todo eso, la honestidad, la trans-
parencia que transmitió Martín, que 
hicieron posible todas esas obras que 
los Bulnenses están disfrutando y que 
queremos que sigan adelante como en 
estos últimos 8 años”.

“La garantía es el mismo equipo 
de gobierno porque eso va a continuar. 
Si prometemos es porque creemos que 
tenemos crédito para esa promesa. 
Tenemos la garantía de lo que se hizo 
porque sabemos hacia dónde tenemos 
que ir y queremos hacer obras trans-
formadoras”.

“Unidos por Bulnes” es el 
nombre del frente que tendrá a Más-
pero como candidato. Se estima que la 
intención de voto ronda el 85%.  Mar-
tín Toselli debió buscar un sucesor pro-
ducto de la legislación electoral vigente 
en toda la provincia y que le impide 
presentarse por la reelección al haber 
cumplido ya con dos mandatos conse-
cutivos. 

Obras

Martín Toselli brindó detalles 
acerca de las obras que se están eje-
cutando en la localidad. En la opor-
tunidad, dialogamos sobre el plan de 
viviendas que vienen desarrollando, se 
trata de 32 unidades habitacionales: 25 
se están ejecutando a través del 
Programa Casa Propia-Construir 
Futuro, del Gobierno Nacional, y 
7 corresponden al Programa pro-
vincial “10 Mil Viviendas-Vivien-
das Semillas”. 

La obra de 25 viviendas está em-
plazada en el nuevo loteo en el sector 
noreste de la localidad, entre las calles 
Moreno, Bv. Belgrano, Uruguay, Calle 
Pública y Falucho. La inversión supe-
ra los $ 128.000.0000.  En tanto, las 
7 viviendas restantes son financiadas 
por el Gobierno de Córdoba, en el 
marco del Programa Diez Mil Vivien-
das, Viviendas Semillas. 

En ese sentido, Toselli destacó: 
“A partir del 2019 con este Go-
bierno nacional se nos abrieron 
de sobremanera las puertas y eso 
nos permitió llevar adelante este 
plan de obras públicas. Estamos 
más que satisfechos con lo logra-
do, respecto a lo que era la loca-

BULNES

Martín Toselli presentó al candidato a 
Intendente Rubén Máspero
El 28 de mayo se realizarán las Elecciones Municipales en Bulnes. En ese marco, Martín Toselli visitó los estudios de La Ribera Televisión, 
acompañado por el candidato a Intendente Rubén Máspero para ofrecer una continuidad de gestión para los próximos 4 años. 
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lidad en su momento y cómo se 
encuentra hoy. Estamos llevan-
do adelante estás 32 viviendas. 
Vamos a terminar estos 8 años 
de gestión con casi 50 viviendas 
ejecutadas”.

En 8 años de gestión, Martín To-
selli logró cubrir el 65% de la demanda 
habitacional en la localidad. Además, 
mediante la adquisición de terrenos y 
gestiones público-privadas, el muni-
cipio cuenta hoy con 150 lotes con in-
fraestructura. “Cuando asumimos 
el Municipio no tenía un centíme-
tro de tierra para ejecutar algo. 
Hoy, a través de distintas gestio-
nes, pasamos de 0 a casi 150 lotes 
con infraestructura”. 

También, recorrimos el Predio del 
Ferrocarril, donde culminó la cons-
trucción de la ciclovía, de una plaza 
de aparatos saludables y del Playón 
Multideportivo. La obra del Playón fue 
financiada por el Ministerio de Desa-
rrollo Social de la Nación y la inver-
sión superó los $ 9.000.000. En 
este nuevo espacio se pueden realizar 
cuatro deportes diferentes: Basquet, 
Voley, Tenis y Fútbol, los cuales se po-
drán desarrollar tanto de día como de 
noche ya que el lugar cuenta con una 
excelente iluminación.

Además, dialogamos sobre la fina-
lización de la obra de refuncionaliza-
ción de la ex Estación del Ferrocarril, 
donde funcionará el Foro Cívico Cultu-
ral Municipal. “Los vecinos comenza-
ron a utilizar estos espacios que en su 
momento era un espacio de división y 
que es un patrimonio histórico en Bul-
nes y que se estaba viniendo abajo”. Allí 
se están realizando obras de refacción 
y puesta en valor de la ex Estación del 

Ferrocarril. Ex albergue e internado de 
mujeres de la Escuela Secundaria IPEA 
Nº 244 Víctor Santiago Iraola. Una vez 
finalizadas las remodelaciones, allí fun-
cionará el Foro Cívico Cultural Muni-
cipal.

Los arreglos que se están desa-
rrollando implican la renovación de la 
infraestructura interior y exterior del 
edificio, lo que implica el rescate del 
patrimonio histórico del lugar. Tam-
bién se instalarán en el espacio juegos 
para niños y niñas y adaptados frente al 
canal de desagües.

Allí funcionará el Foro Cívico 
– Cultural Municipal donde esta-
rá el Juzgado de Paz, el Juzgado 
de Faltas, el Archivo Municipal, el 
Museo Municipal y aulas para ta-
lleres culturales y de oficios para 
hombres y mujeres de distintas 
edades de la comunidad.

Las obras de refacción se lle-
van adelante con un aporte nacio-
nal de $ 6.500.000 a través del 
Programa “Municipios de Pie”, 
del Ministerio del Interior de la 
Nación.

Belgrano 308 - Olaeta - Córdoba
(0358) 491-5001

Bv Belgrano 279
Bengolea - Córdoba
(0353) 4873335 San Martín 247 - Ucacha - Córdoba

(0353) 4893722

ESTAMOS EN...
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El rector de la Universidad Nacio-
nal de Río Cuarto, Roberto Rove-
re, informó al Consejo Superior 

que viajará a Buenos Aires para firmar 
con la Secretaría de Energía de la Na-
ción el convenio marco para el finan-
ciamiento de la red de gas natural 
UNRC. 

El financiamiento que comprome-
tió el Ministerio es de 157 millones. Los 
fondos serán enviados al Municipio de 
Las Higueras, puesto que se trata de 
aportes destinados a los gobiernos lo-
cales y provinciales.

Previamente, la Universidad firmó 
un acuerdo con Las Higueras para lle-
var adelante esta obra dado que se con-
sidera al campus como un sector de esa 
localidad.

En este marco, desde la Se-
cretaría informaron que habrá un 
anticipo financiero de 31.464.005 
pesos. Luego se concretarán tres 

desembolsos, uno por el 34%, se-
guido de dos envíos de 33%.

En este sentido, Rovere expresó: 
“Hemos recibido una comunicación 
desde la Secretaría de Energía. Te-
nemos aprobada la disponibilidad de 
presupuesto para el proyecto de obra 
de infraestructura. Básicamente, es 
toda la parte de red. Y la semana que 
viene estaríamos viajando para fir-
mar el convenio”.

“Esto es importante porque nos 
da cierta tranquilidad, en el sentido 
de que se le puede dar continuidad al 
proyecto que veníamos trabajando, 
por lo menos en su primera etapa, 
que es la red troncal”, indicó Rovere.
Y agregó que “es un proyecto que 
habrá que seguir llevándolo ade-
lante por cada módulo o sector de 
la Universidad.

Por su parte, el secretario ge-

neral de la Universidad, Enrique 
Bérgamo, puntualizó: “De acuerdo 
con el borrador de convenio con el que 
estamos trabajando, la Secretaría de 
Energía estaría comprometiendo 157 
millones de pesos para lo que es re-
des de media y baja. Después nos va 
a quedar definir con el presupuesto 
de la propia Universidad cambios de 
equipos que estén obsoletos y algunas 
cuestiones menores”.

Y agregó que: “El presupuesto está 
desactualizado. Al pedido lo hicimos 
hace dos años, cuando la obra tenía un 
presupuesto de 85 millones de pesos; 
un año después ya era de 126 millones, 
y en diciembre del año pasado ya era 
de 216 millones de pesos. La misma 
obra, con la actualización de los cos-
tos de los materiales y de la mano de 
obra”.

“La Universidad ya tiene 
comprada prácticamente toda 

DESARROLLO

La UNRC firmará el convenio para 
construcción de la red de gas natural
Es con la Secretaría de Energía de la Nación. El Gobierno financiará gran parte de la obra de gas de la UNRC, con una inversión de $157 
millones. 
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la cañería de media presión. Y 
se están haciendo obras de baja 
presión. El financiamiento que 
comprometió el Ministerio es de 
157 millones de pesos, con un an-
ticipo de alrededor de los 30 mi-
llones y luego con certificaciones 
de obra por cada 33 por ciento de 
avance”, destacó Bérgamo. 

“Estaríamos dejando la infraes-
tructura de gas natural terminada. 
Llevará unos meses. Pero, ya tendría-
mos las condiciones dadas como para 
comprar materiales y estar pagando 
parte de la mano de obra”, expresó el 
funcionario.

Ciencias Económicas

Se realizó en la Universidad Na-
cional de Río Cuarto la apertura de 
sobres correspondiente al proceso de 
licitación para la construcción del nue-
vo edificio para la Facultad de Ciencias 
Económicas, que tendrá 2.252 metros 
cuadrados y se erigirá en un punto es-
tratégico, contiguo al ingreso principal 
del plantel.

Tres empresas presentaron sus 
propuestas, entre las que la firma Mari-
nelli SA realizó la cotización más baja, 
por un monto de 883.221.446,75 pesos. 
Le siguió la firma Capello SA, que pre-
supuestó 936.700.650,10 pesos y en 
tercer orden se ubicó la empresa cor-
dobesa Gruppi e Hijos SA, que valoró 
la obra en 1.034.145.914 pesos.

El plazo para la ejecución es de 
un año y el presupuesto oficial es de 
$514.866.121,28. Los fondos proven-
drán del Programa Nacional de In-
versión en Infraestructura Uni-
versitaria Fase IV, a partir de un 
préstamo de la Corporación Andina de 
Fomento (CAF).

Este año, el Ministerio de Obras 
Públicas de la Nación y la UNRC sus-
cribieron el contrato de adhesión al 
Programa Nacional de Infraestructura 
Universitaria, en el cual el Gobierno se 
comprometió a financiar este proyecto.

El director de Contrataciones 
de la UNRC, licenciado Matías Te-
llo, fue el encargado de llevar a adelan-
te la apertura de sobres, que se concretó 
en el aula 27 del pabellón 4 del campus. 
Lo acompañaron en el estrado la sub-

directora de Contrataciones, Patricia 
Acardi; la contadora Mercedes Saino, 
jefa de Pliegos y Apertura; y la escriba-
na pública María Dolores Bustamante, 
quien supervisó el procedimiento.

Tomaron parte también el rector 
de la UNRC, Roberto Rovere; el vice-
rrector Jorge González; el secretario de 
Coordinación Técnica y Servicios, Juan 
Carlos Amatti; el secretario Económi-
co, José Tobares; el arquitecto Marcelo 
Flores, jefe del Departamento de Pro-
yectos; el secretario de Ciencia y Técni-
ca, Luis Otero, su subsecretario Gabriel 
Planes; y el director de Programación 
Financiera, Ramiro Torres Picco, entre 
otros. El acta fue rubricada por Matías 
Tello, el rector Rovere, el secretario To-
bares y la escribana Bustamante.

A partir de ahora, los equipos téc-
nicos de la Universidad Nacional de 
Río Cuarto evaluarán cada una de las 
propuestas para elegir la oferta más 
conveniente.

Se trata de la licitación pública na-
cional Nº 01/2023, tramitada median-
te expediente 139.211. La recepción de 
ofertas estuvo abierta hasta las 11 de 
este jueves, tras lo cual se concretó la 

apertura de los sobres.
El Ministerio de Obras Públicas, 

en conjunto con el Ministerio de Edu-
cación, impulsa el Programa Nacional 
de Infraestructura Universitaria Fase 
IV, a través de un convenio del Gobier-
no nacional con el Banco de Desarrollo 
de América Latina (CAF) - Contrato de 
préstamo N° 11746.

En respuesta al aumento continuo 
de la matrícula y la oferta académica de 
Ciencias Económicas, se proyectó hace 
algunos años la construcción de un edi-
ficio para esta unidad académica, con 
el objetivo de cubrir las necesidades 
actuales y futuras. Es el denominado 
proyecto “Aulas y Laboratorios Facul-
tad de Ciencias Económicas”, incluido 
en el Plan Estratégico Institucional de 
la UNRC.

Las instalaciones proyectadas per-
mitirán mejorar el dictado de clases 
presenciales ya distancia, el desarrollo 
de actividades prácticas, el trabajo pro-
fesional y la vinculación. Habrá labo-
ratorios específicos para variadas dis-
ciplinas propias de la oferta académica 
de esta Facultad.
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En la Lotería de Córdoba, se rea-
lizó el sorteo de 134 terrenos 
correspondientes al progra-

ma Lo Tengo. Los lotes están ubica-
dos en las localidades de Balnearia, 
Toledo, Embalse, Las Vertientes, Toro 
Pujio, Pincen, La Cumbre, Las Ace-
quias y Miramar.

La ministra de Hábitat y Eco-
nomía Familiar, Laura Jure, se-
ñaló que los terrenos cuentan ya 
con obras de infraestructura y es-
tán listos para comenzar a cons-
truir.

“Este es el primer gran paso para 
ir concretando el sueño de la vivienda 

propia. Sabemos lo que implica po-
der llegar a eso, todo el esfuerzo y el 
sacrificio de las familias durante mu-
cho tiempo. Por eso, desde la Provin-
cia buscamos generar las condiciones 
para que puedan cumplir ese objeti-
vo”, agregó.

Quienes resultaron sorteados se-
rán notificados y contactados en los 
próximos días para avanzar con los úl-
timos pasos del trámite.

Acerca de Lo Tengo

El programa Lo Tengo contem-
pla la transferencia a título oneroso de 

lotes con infraestructura básica para 
vecinos residentes de la provincia de 
Córdoba, a fin de que construyan su 
primera vivienda. Estas casas son in-
transferibles, total o parcialmente, has-
ta su cancelación crediticia.

Así, se les facilita a las familias el 
acceso al terreno propio, con la posibi-
lidad de pagarlo en cuotas accesibles.

Esta iniciativa forma parte de las 
soluciones habitacionales que la Pro-
vincia viene llevando a cabo en Córdo-
ba. A través de esta acción, ya se adju-
dicaron 8.000 terrenos con servicios.

VIVIENDAS

Lo Tengo: la provincia sorteó más de 
130 lotes listos para construir
Los terrenos están ubicados en nueve localidades del interior. Este programa ya otorgó 8.000 lotes en Córdoba.
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Bv. Buenos Aires 1051 - Gral. Cabrera - Cba.
(0358) 4930120

Asunción 81
Gral. Deheza - Córdoba
(0358) 4057500 - 4057501

Int. Ramón Grafía 192 
(0358) 4885006/112 - Charras - Cba.

ESTAMOS EN...

En Río Cuarto se concentra una gran cantidad de in-
vestigadoras e investigadores que construyen saber 
todos los días. La Universidad Nacional de Río 

Cuarto en particular, cuenta con más de 500 Proyectos 
de investigación y transferencia con subsidios internos y 
externos. Más de 400 becarios y becarias de investigación 
de grado y posgrado, en sus 11 Institutos de Investigación 
propios y de doble dependencia con CONICET. Posee asi-
mismo 1100 docentes investigadores categorizados

Esta fecha conmemora el nacimiento del Doctor 
Bernardo Houssay en 1887, eminente científico argen-
tino cuya trayectoria marcó un punto de inflexión en el 
desarrollo de la ciencia en nuestro país y en el mundo. 
Fue galardonado con el primer Premio Nobel latinoame-
ricano de Medicina y Fisiología en 1947. Sus investigacio-
nes y descubrimientos sobre el papel de la hipófisis en la 
regulación de la cantidad de azúcar en sangre resultaron 
esenciales para comprender la diabetes.

Pero, ¿qué pasa con el lugar que ocupan las 
mujeres en la generación del conocimiento?

En la Argentina, la mayoría de quienes investi-
gan son mujeres: 6 de cada 10 personas, situación que 
se mantiene prácticamente en los mismos valores desde 
2018. 

Sin embargo, siguen enfrentándose a un conjunto 
de barreras invisibles que les impiden acceder en condi-
ciones de igualdad de género a los puestos de toma de 
decisión de mayor responsabilidad, fenómeno conocido 
como “techo de cristal”, del cual hemos hablado en 
diferentes oportunidades, aplicado en diversas áreas que 
nos atraviesan como sociedad. 

Las mujeres ocupan sólo 3 de cada 10 puestos 
directivos de los organismos de ciencia. Además, 
acceden en menor medida que los varones a las 
categorías más altas de la carrera de investiga-
ción y continúan subrepresentadas en las áreas 
de ingeniería y tecnología. 

Los datos surgen del informe “Diagnóstico sobre la 
situación de las mujeres en ciencia y tecnología 2023” 
que dio a conocer el Ministerio de Ciencia, Tecnología e 
Innovación de la Nación. 

La mayor parte de las mujeres investigado-
ras argentinas se concentra, en términos de po-
sición en la jerarquía ocupacional, en la catego-
ría “C” que reúne a investigadores e investigadoras en 
el comienzo de la carrera de profesional de investigación, 
así como a quienes desempeñan becas de investigación 
académica posdoctoral, superando en 5,2 puntos porcen-
tuales a los varones.

En cambio, solo el 10,6% pertenece a la catego-
ría “A” que aglutina los cargos de investigador/a princi-
pal y superior del Conicet y las categorías I y II del Pro-
grama de Incentivos a los Docentes Investigadores de las 
Universidades Nacionales frente al 16,8% de los varones.

El informe explica que las mujeres están espe-
cialmente subrepresentadas en las áreas de inge-
nierías y tecnologías, en las cuales sólo el 8,1% de las 
mujeres investigan en dicho campo frente a casi el doble 
(16,9%) de varones. Es decir que casi 2 de cada 10 investi-
gadores se dedican a las ingenierías y tecnologías, cuando 
solo 1 de cada 10 investigadoras lo hace.

En otras áreas del conocimiento, el porcentaje de 
participación de mujeres frente a varones es similar: en el 
caso de las ciencias agrícolas hay 6,3% de mujeres frente 
a 7,6% de varones investigando en dicha disciplina; en las 
ciencias naturales y exactas, si bien los porcentajes son 
mayores, la proporción femenina y masculina es también 
similar, alrededor de 26,2% de las mujeres se desarrollan 
en dichas áreas frente a un 27,3% de varones.

Como contracara, hay una mayor presencia 
de mujeres en áreas del conocimiento como las 
ciencias sociales, en donde la diferencia es de 4,3 
puntos porcentuales; en las ciencias médicas y de la 
salud con una distancia de 3,7 puntos porcentuales; y fi-
nalmente en las humanidades con una distancia de 3,2 
puntos porcentuales.

Necesitamos indudablemente como socie-
dad, el diseño de diferentes acciones e iniciati-
vas aporten y favorezcan al acceso de las mujeres 
científicas en las mayores categorías de jerarqui-
zación y a los puestos directivos de los organis-
mos de ciencia. 

Atrapadas en el techo de cristal 
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Tras las imágenes que se hicieron virales del Papa 
Francisco, donde se lo ve con un look poco conven-
cional para su investidura comenzamos adentrar-

nos mucho más en la Inteligencia Artificial y los alcan-
ces que puede tener. La inteligencia artificial (AI) 
es la habilidad que presenta una máquina para 
desarrollar las mismas capacidades que los se-
res humanos. Puede crear mundos y escenas de 
la realidad misma. Una combinación de algorit-
mos y sistemas que pretenden estar al nivel de la 
inteligencia humana. ¿Cuán lejos puede llegar la 
ciencia en el desarrollo tecnológico?, ¿La AI sus-
tituirá al ser humano en sectores y/o puestos la-
borales?. 

De momento en Argentina no hay normas jurídicas 
que regulen directamente a la IA. La Unión Europea y 
otras organizaciones internacionales ya están trabajando 
y evaluando un nuevo marco legal que regule el desarro-
llo y uso de la AI. ¿Por qué es importante? porque 
es un campo inexplorado en términos legales y regulato-
rios. Lisa y llanamente, no hay Ley. Desconocemos com-
pletamente los riesgos de su uso. La IA está compuesta 
por datos y algoritmos por eso es necesario un marco de 
acción que permita regular el uso de esos datos, para qué 
se usará. Pablo Haya, Director del Instituto de In-
geniería del Conocimiento de España expresó que 
“La obtención y manipulación de estos datos puede tener 

implicaciones legales sobre los derechos de autoría, pro-
piedad industrial, privacidad o protección de datos. Por 
ejemplo, con la regulación actual no es trivial responder 
a quién es el autor de una imagen generada por una IA”.

La discusión se avivó cuando a fines del 2022 se ha-
bilitó el ChatGPT, uno de los chatbot más avanzados de 
inteligencia artificial (IA). Este ChatGPT  te organiza ta-
reas, desde un menú semanal hasta la diagramación de 
tu trabajo en redes sociales. Desde noviembre, millones 
de personas interactuaron con él y le crearon desafíos, 
avivando el debate sobre el alcance de estos desarrollos 
que buscan imitar las capacidades humanas. La propia 
creadora del ChatGPT Mira Murati, que es directora de 
Tecnología (CTO, en inglés) de OpenAI, la empresa crea-
dora del popular ChatGPT, expresó que “Somos un grupo 
pequeño de personas y necesitamos muchos más aportes 
a este sistema (hablando de la inteligencia artificial) y 
muchos más aportes que vayan más allá de las tecno-
logías. Definitivamente reguladores, gobiernos y más”, 
sostuvo en una entrevista con la revista Time. 

Italia se ha convertido este mes en el primer país de 
Occidente en prohibir el chatbot ChatGPT de OpenAI, 
aunque con motivos distintos. Es necesario en Argentina 
y en todo el mundo dar un debate que permita analizar 
las implicaciones y consecuencias de la AI, preservando 
siempre la intimidad e integridad de los seres humanos. 

Inteligencia Artificial: El futuro 
llegó hace rato
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Académicos de las ciencias políticas y la comuni-
cación social, suelen afirmar que los debates po-

líticos son eventos cruciales dentro de las campañas 
electorales.

La tradición mediática de los debates nos viene 
desde el país del norte cuyo sumun fue el de 1960 en-
tre Richard Nixon y John F. Kennedy. En Argentina 
tuvimos una fallida experiencia en 1989 entre Eduar-
do Angelóz y Carlos Menem. Y una exitosa remake en 
2015 entre Daniel Scioli y Mauricio Macri fue la base 
que dio fundamento a la ley 27.337 del 2019 que lo 
dejó oficialmente instituido.

En la provincia de Río Negro podemos referen-
ciar el del año 2015 en los estudios de TV del canal 
6 de Bariloche entre Alberto Weretilneck, Miguel Pi-
chetto, Horacio Massaccesi y Magdalena Odarda. Al 
que sucedieron otros debates locales desde 2019 en 
Viedma, Choele Choel, General Roca, etc.

Se sostiene, desde la perspectiva de la ciencia po-
lítica, que ofrecen a los candidatos una oportunidad 
para presentar sus ideas y propuestas, y para con-
vencer a los votantes de que son la mejor opción para 
ocupar el cargo público en cuestión. 

Se cree, además, desde la visión de la comuni-
cación social (especialmente de su rama publicitaria) 
que su importancia radica en que ofrecen a los votan-
tes una oportunidad para evaluar la personalidad y 
las habilidades de los candidatos en un contexto en 
vivo. Los votantes pueden observar cómo los candida-
tos responden a preguntas difíciles, cómo interactúan 
con otros candidatos y cómo manejan situaciones de 
conflicto. Se cree que esto puede influir en la forma 
en que los votantes perciben a los candidatos y en su 
disposición a votar por ellos.

Por otra parte, desde que el marketing se metió 
de lleno en el campo político y echamos mano a los 
estudios de las neurociencias, sabemos que el cere-
bro humano procesa la información de una manera 
emocional antes que racional. Por lo tanto, los con-
sultores que asesoramos en campañas electorales nos 
ocupamos que nuestros candidatos sean capaces de 
conectar emocionalmente con los votantes durante 
estos debates, a través de la utilización de técnicas de 
comunicación no verbal, como la postura corporal, el 
contacto visual y la expresión facial, así como a través 
de la utilización de un lenguaje claro y sencillo que 
conecte con la audiencia.

No obstante, entre los investigadores mundiales 
de opinión pública, mercados electorales y campañas 
políticas, que solemos referenciarnos más en las es-
tadísticas, la sociología y la psicología, está creciendo 
el consenso acerca de la irrelevancia de estos para la 

alteración del voto de los electores y por consiguiente 
para el cambio de las tendencias electorales.

Por ejemplo, en la bibliografía española pode-
mos encontrar en los análisis estadísticos realiza-
dos por Díez y Semetko, Barreiro, Sánchez-Cuenca 
y Lledó basados en estadísticas de 1993; en las 
investigaciones de Fernández-Albertos y Martínez 
i Coma basados en las campañas de 2008; como 
en las aportaciones al nuevo método estadístico 
de Luengo, y Garrido y Sierra en las campañas de 
2011, que la relación de los debates y sus efectos 
respecto al voto son principalmente de “refuerzo o 
materialización de las tendencias existentes”, no 
comprobándose empíricamente (en los resultados 
finales de las elecciones) alteraciones a las tendencias 
que marcaban las encuestas previas.

También se observó en esos estudios que la 
información posteriormente emanada de los medios 
de comunicación señalando un ganador del debate no 
influyó en la decisión de los electores.

En Alemania, Estados Unidos, Latinoamérica 
y también en argentina, hay prestigiosos colegas 
que también han investigado este tema y llegado 
a las mismas conclusiones que los investigadores 
españoles: Los debates electorales no sirven 
para cambiar la decisión de voto de los 
electores.

¿Por qué? Debieras estas preguntándote, y la 
respuesta ya la anticipé entre líneas anteriormente. 
Porque la motivación de voto no es racional sino 
emocional. Los televidentes y espectadores que 
participan de los mismos (proporcionalmente pocos 
en relación con el padrón electoral) no llegan allí en 
estado de asepsia mental y ávidos de conocimiento 
sino cargados de sesgos y prejuicios que condicionan 
su sistema de decisiones. No van al debate para 
aprender sino para confirmar sus creencias previas 
(sesgo de confirmación) y no van para entender sino 
para ver como “su candidato aporrea y destruye” a los 
adversarios.

Si la ciencia está demostrando la irrelevancia 
de los debates para influenciar en la decisión de los 
electores ¿Por qué se siguen haciendo? Te estarás 
preguntando. Pues, en mi humilde entender y a riesgo 
de seguir ganando enemigos en la profesión, creo que 
es porque les conviene a los medios de comunicación 
como contenido de entretenimiento de sus audiencias 
facturando publicidad, a los comunicadores porque 
les alimenta su ego influenciador y a muchos colegas 
porque pueden también facturar extra sus servicios 
de consultoría.

La (I)relevancia de los 
debates electorales
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Buenos Aires 54 - Canals - Córdoba
(03463) 420072

Bv. Roca y Dr. Carlos I. Rocha
Alejandro Roca - Córdoba 
(0358) 4989111 - 4989114

Buenos Aires 158
Los Cisnes - Cba.
(0358) 4493006

San Martín 36 - Gral. Viamonte - Cba.
(3463) 498076

Vélez Sárs�eld 785 - La Carlota - Cba.
(0358) 4429680

ESTAMOS EN...

San Martín 325 - La Cruz - Córdoba
(03546) 494017

Los Cedros S/N - Alpa Corral - Cba.
(0358) 4888008

Sarmiento S/N - Achiras - Córdoba
(03582) 495249

El acto central contó con la presencia 
del intendente Sergio Avalis, quien 

estuvo acompañado por autoridades mu-
nicipales, representantes de institucio-
nes locales y público en general. Por su 
parte, Avalis expresó que “el pueblo está 
de fiesta en un nuevo aniversario, 136 
años que no es poco”.

El sábado 18 la comunidad disfrutó 
de la presentación del grupo cuartete-
ro “Los Populares”, de General Deheza, 
ganadores del primer Pre-Colectividades 
de esa vecina ciudad, más el espectáculo 
humorístico a cargo de “Los Platinados”, 
también organizado por el municipio y 
con el aporte de la Agencia Córdoba Cul-
tura.

FUNDACIÓN

Las Perdices celebró su 136° 
aniversario
El viernes 17 de marzo la localidad cumplió un nuevo aniversario de su fundación. En ese marco, se realizó el acto protocolar 
en la Plaza de Banderas de América y estuvo encabezado por el Intendente Sergio Avalis. Los festejos se llevaron adelante 
el sábado 18 y contó con la actuación de Los Populares de General Deheza y el show humorístico de Platinados.
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Rivadavia 249 - San Basilio - Córdoba
(03585) 491010

Pje. Pte. Alvear 222 - Bulnes - Córdoba
(03582) 494016

municipalidad de

BULNES

Lino Ferrari 594 - Las Ver�entes - Cba.
(0358) 4914137 - 491 4150

San Martín 260 - Adelia Maria - Córdoba
(03585) 420407

San Martín y Juan B. Justo - Cnel. Moldes
Córdoba - (03582) 489640 - 489642/43

MUNICIPALIDAD DE
MONTE DE LOS
GAUCHOS
PROVINCIA DE CÓRDOBA

Av. 15 De Mayo 88 - Monte de los Gauchos - Cba.
(03585) 492029

Augusto Caccia Villani S/N - Malena - Cba. 
(03582) 496032 / 496014

comuna de
MALENA

18 de Octubre 180 - Suco - Córdoba
(03582) 491006

comuna de

SUCO

ESTAMOS EN...

Las obras de renovación fueron realizadas 
por el personal de la Municipalidad y con 

recursos económicos propios. Incluyó tareas de 
albañilería y pintura general en los frentes de 
estos dos edificios que cumplen una importan-
te función social y sanitaria para los vecinos de 
esta localidad.

El intendente Diego Blengino visitó la obra 
y dialogó con los abuelos y abuelas de la Resi-
dencia de Larga Estadía.

Aportes

El Dispensario Municipal “Dr. Tomás Bos-
sio” recibió un nuevo equipamiento. Se trata 
de un monitor multiparamétrico para control 
de signos vitales de pacientes (presión arterial, 
frecuencia cardíaca, temperatura corporal, sa-
turación de oxígeno y electrocardiograma). Se 
trata de una inversión cercana a $400.000

LOS CÓNDORES

Obras de refacción en el Dispensario 
“Dr. Benjamín Mercado”
La Municipalidad realizó trabajos de restauración y puesta en valor en las fachadas del Dispensario Municipal “Dr Tomás 
Bosio” y de la Residencia de Larga Estadía “Dr. Benjamín Mercado”.
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F. Ferreyra s/n - Chucul (Cba.)
(0358) 4912005

J. B. Bustos - Carnerillo (Cba.)
(0358) 488-3005

H. Irigoyen y Belgrano - Cnel. Baigorria 
Córdoba - (0358) 4882008 - 4882128

Bv. Gral Paz 189 - Elena - Cba.
(0358) 4881001

ESTAMOS EN...

La empresa constructora Afema, que tiene a cargo 
las tareas en el trayecto que une la localidad del 

sur-sur cordobés con el norte pampeano, comenzó con 
los trabajos de riego de imprimación, lo que permite 
regular la absorción y favorece la adherencia para el 
acabado final.

“En menos de 10 días se comenzará el llenado de 
la cinta asfáltica. La ruta dejó de ser una promesa 
durante muchos años, hoy es una realidad”, destaca-
ron desde el municipio.

Cabe agregar que esta obra de pavimentación 
que conecta ambas provincias (tramo de 24 kilóme-
tros) fue esperada durante años por vecinos del sur 
de Córdoba y se logró instrumentar un sistema con 
el Consorcio Caminero Único, con la adhesión de los 
productores beneficiados por la infraestructura vial 
que potenciará la productividad y las comunicaciones 
de toda la región.

En el mes de noviembre pasado se dio a conocer 

el llamado a licitación por parte de la provincia vecina 
y la constructora que la obtuvo, trabaja en las obras 
correspondientes. El plazo de ejecución es de un total 
de 18 meses.

OBRAS

Avanza la pavimentación de la 
ruta entre Huidobro y Rancul
La Municipalidad de Villa Huidobro informó que avanza la obra de pavimentación de la ruta que unirá a la localidad y la ruta 
nacional 188 en cercanías de Rancul.



Abril 2023 43Breves

Seguinos...

La Ribera

Breves...

comuna de
NICOLÁS BRUZZONE

Bartolomé Mitre 
Nicolás Bruzzone - Córdoba

(03583) 496013
Tucumán 216 - Ma�aldi - Córdoba

(03583) 481578

municipalidad de
MATTALDI

Av. Independencia 258 - Laboulaye - Cba.
(03385) 427585

 José Crotto 190 - Villa Valeria - Córdoba
(03583) 497377

municipalidad de
VILLA VALERIA

Av. San Martín 427 - Del Campillo - Cba.
(03583) 499011

municipalidad de
DEL CAMPILLO

Lib. Gral. San Mar�n 610
Vicuña Mackenna - Cba. - (03583) 484333

San Mar�n S/N
La Cau�va - Cba.
(03583) 491142

municipalidad de
LA CAUTIVA

J. A. Roca 210 - Gral. Levalle - Córdoba
(03385) 480050

ESTAMOS EN...

Juan XXIII 351 - Serrano - Córdoba
(03385) 495960

Desde el inicio de las campañas de prevención con contro-
les de Diabetes e Hipertensión Arterial, que se realizaron 

en diferentes puntos de la localidad, en un programa que tie-
ne la dinámica en la que el Hospital sale a los barrios.

“Al momento se han concretado un total de 9 campañas 
preventivas, realizadas durante el 2022 y los meses de ene-
ro, febrero y marzo 2023, en donde se acercaron aproxima-
damente 250 vecinos a realizarse los controles, surgiendo 
más de 20 casos particulares de pacientes que ya estaban 
diagnosticados con una de estas patologías y que necesi-
taban turno con un especialista, cosa que se gestionó gra-
cias al trabajo en conjunto con las Oficinas Regionales de 
Integración Sanitaria y la coordinación desde el Hospital 
Municipal Ucacha con el Hospital de Río IV, brindando el 
municipio local el transporte para el traslado de los pacien-
tes. Y son aproximadamente 15 los casos de personas de la 
localidad a las cuales se les detectó la enfermedad”, explica-
ron desde el municipio.

Desde el hospital local remarcaron además que “a tra-
vés de estos controles preventivos es que los vecinos 
han podido acceder al correcto tratamiento y segui-
miento médico con los profesionales.”

En otro orden, informaron que en este mismo período 
se han realizado un total de 650 ecografías, donde vecinos 

de nuestra localidad, zona rural y localidades vecinas han 
podido realizarse la práctica sin tener que viajar a distintas 
ciudades. Y en cuanto a Rayos, se han realizado 5.870 placas 
aproximadamente.

Por último, destacaron que adquirieron apa-
ratología nueva para el equipamiento de la sala de 
emergencia, se trata de un Oxímetro adulto y pediá-
trico; un nebulizador hospitalario; 2 Tensiómetros y 
2 Termómetros.

UCACHA

Más de 250 vecinos realizaron 
controles preventivos de salud
La Municipalidad de Ucacha informó que durante el 2022 y lo que va del presente año se realizaron diferentes controles de salud, entre 
ellos de Diabetes e Hipertensión Arterial, además se realizaron 650 ecografías y más de 5800 placas de Rayos X.
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La Municipalidad de Las Acequias puso en funciona-
miento el primer proyecto de los 3 ganadores del Pre-

supuesto Participativo 2022, que se trata de una Ecoma-
tera en una de las plazas de la localidad. 

En este marco, ya se encuentra operativa la primera 
de las dos Ecomateras, que está instalada en una plaza 
de la localidad lista para ser aprovechada y utilizada por 
todos los vecinos.

“Felicitamos a Victoria Della Mea que fue 
quien presentó esta hermosa idea, la cual fue 
elegida por los vecinos para ejecutarse”, desta-
caron desde el municipio.

Estuvieron presentes en dicha puesta en marcha el 
intendente Gastón Tomatis, vecinos y también aquellos 
que presentaron los 5 proyectos en la primera edición de 
Presupuesto Participativo 2022 de la localidad.

Cabe remarcar que el Presupuesto Participativo
es una herramienta de participación ciudadana a través 

de la cual los vecinos eligen los proyectos de su interés 
para poner en marcha en la localidad. La gestión muni-
cipal asignó al Presupuesto Participativo 2022 un monto 
de $1.000.000.

En el mediodía del 30 de marzo, se en-
tregaron las unidades habitacionales 

N° 113 y 114 del Barrio de 144 viviendas, 
a través del Círculo Cerrado llamado 
“Adelia, Mi Sueño, Mi Casa” en la locali-
dad de Adelia María atendiendo la nece-
sidad habitacional de los vecinos.

El Intendente Jorge Marino entre-
gó las llaves junto al acta de posesión, el 
plano de su inmueble, la notificación del 
plazo perentorio de un año para recla-
mar vicios ocultos de la vivienda y la do-
cumentación para tramitar los servicios 
de energía eléctrica, agua y cloacas.

Con emoción, las familias de los 
adjudicados Luciano Vogliotti y Diego 
Fernando Díaz, recorrieron los hogares 
sobre las calles Los Granaderos y Fran-
cisco Netri.

ADELIA MARÍA 

Se entregaron viviendas del Plan 
“Adelia, Mi Sueño, Mi Casa” 
El intendente Jorge Marino entregó las llaves junto al acta de posesión a dos familias de la localidad

LAS ACEQUIAS

Se puso en marcha el primer proyecto 
del Presupuesto Participativo 2022
Este proyecto trata de la colocación de una ecomatera en una de las plazas de la localidad. 










